

tn de La Rinconada

La Rinconada acoge el Mes de la Diversidad

Desde el área de Igualdad y Diversidad se van a llevar a cabo ponencias, cinefórum y una exposición



"En el Ecuador de la Legislatura hemos cumplido los compromisos"

Javier Fernández hace balance tras los primeros dos años de mandato, dos años que han estado marcados por la pandemia del Covid-19, pero que no ha frenado el desarrollo de la localidad y los compromisos adquiridos.



La flota del microbús urbano se renueva

Se trata de tres nuevos vehículos más amplios, con mayor número de asientos, más confortables, silenciosos, fiables y que reducen las emisiones de gases contaminantes en torno a un 40 por ciento

El Ayuntamiento de La Rinconada ha dado un paso más en su compromiso con la movi-

dad y la sostenibilidad, además de en la calidad del servicio del transporte urbano municipal, con la renovación de la flota de microbuses local.

La inversión de los tres vehículos corre a cargo de la empresa concesionaria del servicio, Empresa Ruiz, por un importe cercano a los 450.000 euros, con un plazo de

amortización de diez años y un compromiso de, en el caso que dicha empresa no renueve la concesión del servicio, la amortización de los vehículos la asuma la nueva concesionaria. El responsable municipal de Hábitat Urbano, Movilidad y Medio Ambiente, José Manuel Romero Campos, destaca que "con estos nuevos vehículos damos un paso más en nuestro compromiso medioambiental, además de mejorar considerablemente la calidad del servicio y de los trabajadores".



#CULTURA estación de las letras

La Feria del Libro: 3 meses de duración, 6 estaciones literarias 30 autores, artes escénicas y stands de librerías locales



#DEPORTES jornada con clubes locales

Buena acogida del I Encuentro de Clubes Deportivos de La Rinconada

Las jornadas de este primer encuentro profundizaron en la psicología de los deportistas para afrontar el Covid-19, con José Carlos Jaenes, en la confección de circuitos para establecer

una buena preparación física, con Marcos Álvarez, y en la nutrición para deportistas profesionales (que se extendió al común de la sociedad) por parte de Antonio Escribano.

954 792 413
CIUDADANÍA

Para cualquier
consultas-propuesta-incidencias

Servicio de Atención a la Ciudadanía

A fondo

"Esperamos volver a la normalidad lo más pronto posible, pero hay que ir paso a paso. Si algo nos ha enseñado esta pandemia es que es impredecible y que no podemos adelantarnos a los acontecimientos, pero viendo el ritmo de las vacunaciones atisbamos que el final de esta pesadilla está cerca"

"La pandemia no puede ser para ninguna Administración una excusa para incumplir sus compromisos"

El alcalde de La Rinconada, Javier Fernández, hace balance en el Ecuador de la Legislatura, dos años que han estado marcados por la pandemia del Covid-19, pero que no ha frenado el desarrollo de la localidad y los compromisos adquiridos. En el momento en el que empieza la vacunación masiva y se ve cercana la inmunidad de grupo, el

primer edil insta a no confiarse y se emociona al recordar a los vecinos y vecinas que, en todo este tiempo, han perdido la batalla con la enfermedad: "es lo más duro, no son estadísticas, son personas con nombres y apellidos cuyas caras conocemos y a las que nunca vamos a olvidar"



El alcalde de La Rinconada, Javier Fernández, en el Ayuntamiento.

Ha comenzado la vacunación masiva en La Rinconada. Parece que se empieza a ver la luz al final del túnel...

La verdad es que sí, que hemos alcanzado cifras de 1.000 a 1.200 dosis diarias y eso hace que la inmunidad de grupo esté cercana, calculo que para finales de julio o agosto. Hemos ido sorteando obstáculos. En primer lugar, cuando estallaba la pandemia, no había mascarillas. Recuerdo que nos movimos para conseguirlas y, ante la falta de existencias, repartimos mascarillas entre la población, y la ciudadanía las recibía como un tesoro. Después, faltaban test PCR y también se solucionó, y quedaba pendiente que llega-

ran las vacunas y se pudiera ir inmunizando a la población. Ya tenemos dosis suficientes para abordar la vacunación masiva, y en ello estamos, por lo que parece que afrontamos ya la recta final de esta pandemia. Eso sí, no me canso de repetir que hay que seguir las indicaciones sanitarias, mantener la extrema precaución para evitar un posible contagio. Aún no podemos levantar la guardia y tenemos que seguir apelando a la responsabilidad individual de cada uno.

Se habla mucho de las consecuencias económicas de la pandemia. ¿Cómo pueden afectar?

Sin ninguna duda, lo peor de la

pandemia es la gente que se ha quedado atrás y, en ese aspecto, por desgracia, La Rinconada, tiene que lamentar la pérdida de vecinas y vecinos que no han podido superar el Covid. No son estadísticas, son personas, con nombres y apellidos, con rostros que conocíamos y que nunca podremos olvidar. Eso es lo más duro, lo que más duele. Respecto al tema económico, es cierto que la situación es compleja, pero creo que se ha trabajado bien durante la pandemia y se sigue haciendo, lo que implica que se acelera la recuperación económica. Creo que Europa ha entendido, y así está haciendo, que no puede actuar como durante la recesión de 2011, sino que

se trata de un problema global y que la solución pasa por la inyección de fondos. En La Rinconada también hemos priorizado siempre en las personas. Como dije anteriormente, hemos alcanzado el techo presupuestario en política social, y lo hemos hecho para que nadie se quede atrás. En el municipio hemos hecho los deberes y, durante toda la crisis económica, fuimos capaces de cuadrar las cuentas y no endeudarnos, lo que permite que puedas destinar lo que ahorras en intereses para el pago de la deuda a inversiones para los sectores más vulnerables de la sociedad. Ésa es la marca Rinconada y así queremos que siga siendo; que la ciudadanía encuentre en la Administración local un salvavidas que evite que se hunda.

En esta nueva Legislatura, se ha presentado El Covid-19. Usted dijo al comienzo de todo esto que La Rinconada no se pararía...

Y no lo ha hecho. Teníamos una serie de compromisos adquiridos con la ciudadanía y han seguido adelante. Es más, en algunos casos, incluso se han incrementado, y me refiero a programas de ayudas o a programas de empleo. A nivel de infraestructuras seguimos la hoja de ruta marcada a principios de Legislatura lo cual es muy importante, no sólo por la mejora en la calidad de prestación de servicios y las posibilidades que ofrecen a la ciudadanía, sino porque, además, durante, su construcción, implican desarrollo económico, puestos de trabajo, lo que también redundará en muchas familias. Siempre he dicho que nuestro objetivo es que La Rinconada sea un excelente lugar para vivir e invertir, y seguimos trabajando en esa línea. Creo que lo estamos consiguiendo, pero, en este sentido, nuestro valor añadido, es que nunca hemos sido autocomplacientes, que siempre nos hemos

mostrado inconformistas y hemos seguido trabajando para mejorar aún más, siempre desde una posición de escucha activa, de consenso y de concienciación, de que se trata de una labor continua.

Alcanzamos el Ecuador de la Legislatura en la que, evidentemente, ¿cómo ha alterado las previsiones la situación y qué balance hace de estos dos años?

Hemos intentado modificar nuestros objetivos lo mínimo posible. Evidentemente, fruto de la situación, hemos tenido que adaptarnos a las circunstancias. Desde ajustes presupuestarios para responder a las principales necesidades de la ciudadanía, hasta la suspensión de eventos que estaban programados y que no se han podido celebrar, cuyo presupuesto no ha supuesto ahorro, sino que se ha destinado a un fondo social para atender a los más vulnerables ante la crisis. Pero hemos seguido trabajando para consolidar nuestro ideal de calidad de vida. Tenemos un compromiso adquirido en las urnas con la ciudadanía y, desde la honradez, la seriedad, la responsabilidad, la dedicación y la escucha activa, vamos a cumplir con él. Que tienen que suspenderse las Escuelas Deportivas, pues trabajamos para mantenerse en forma desde casa con propuestas online. Que se han cancelado eventos culturales o de juventud, pues nos hemos reinventado para mantenerlas a través de streaming. Que la Junta cerraba las urgencias del Centro de Salud de La Rinconada, poníamos gratis un taxi para llevar a quienes necesiten acudir al de San José. Y así un largo etcétera, porque la pandemia no puede ser para ninguna Administración y, desde luego, no lo será para La Rinconada, una excusa para vulnerar los compromisos adquiridos con la ciudadanía.

Creo que, a mitad de Legislatura,

“La pandemia ha acentuado las necesidades de las personas, pero siempre hemos puesto a las personas en el eje de nuestras actuaciones”

“La empresa privada es fundamental para crear empleo, y las Administraciones tenemos que generar las condiciones para que quieran asentarse aquí”

A fondo ENTREVISTA

los plazos se están respetando y los diferentes hitos que planteábamos marchan conforme a la planificación que se había hecho de ellos, por lo que estamos satisfechos de la hoja de ruta desarrollada en estos dos años de Legislatura.

¿Ha modificado la pandemia las prioridades del Consistorio?

Pues mire, la verdad es que no. La pandemia ha acentuado las necesidades de las personas y nosotros siempre hemos puesto a las personas en el eje de nuestras actuaciones. Es cierto que hemos incorporado fondos extraordinarios o creado nuevos epígrafes presupuestarios, vinculados especialmente a la política social, pero es que ya antes de la pandemia la política social era prioritaria para nosotros, hasta el punto de alcanzar la 'Excelencia' según estudios estadísticos de empresas independientes. La sanidad, la educación, la igualdad, la cultura, el deporte, la juventud, los mayores, el comercio siempre han sido campos de acción preferente. Y puede que haya habido que hacer modificaciones para adaptarnos a la situación, reinventarse para buscar alternativas a las restricciones, pero las prioridades son las mismas y desde nuestro posicionamiento ideológico, lo seguirá siendo.

Y dentro de ese bienestar social, ¿qué papel juega la empresa privada?

Antes comentaba que La Rinconada debe ser un buen lugar para vivir y para invertir. La empresa privada es fundamental, porque es a ella a quien le corresponde crear el núcleo duro de empleo. Las Administraciones tenemos que generar las condiciones para que dichas empresas quieran asentarse en tu territorio, y hablo de territorio desde un punto de vista metropolitano, recuperando el concepto de la Gran Sevilla. Nosotros hemos trabajado en esa línea, mejorando las comunicaciones, agilizando los trámites burocráticos, conformando un municipio atractivo para las empresas. Por ello, Ryanair, que tenía la opción de instalar su centro de reparación de aeronaves más importante del sur de Europa en Lisboa, prefirió instalarse en La Rinconada. Por eso Herba nos ha elegido para levantar una nueva industria agroalimentaria, por eso La Rinconada acoge la planta embotelladora más importante de Coca Cola o por eso se proyecta en Majaravique el Centro

Logístico más importante de Andalucía. De forma paralela, también trabajamos, dentro del marco de nuestras competencias como Administración Local, la formación para el empleo, enfocada precisamente a esos yacimientos. Por ejemplo, llevamos tiempo trabajando una

compromiso contra el cambio climático. La Rinconada, dentro de su objetivo de ser un lugar ideal para vivir, de los objetivos de la Agenda 2030 y los estándares europeos, tiene claro que el futuro pasa por el medio ambiente. Por eso, estamos afrontando una renovación sin pre-

el esparcimiento. A mayores, estamos optimizando diferentes procedimientos municipales, innovando y avanzando con el denominador común transversal de responsabilidad ecológica.

Entre los proyectos públicos, en este

tección, y también promociones privadas, pero también está la Central Mixta de Seguridad, la nueva sede de Protección Civil, la biblioteca de La Rinconada, el parque y el colegio 'La Unión'... encara su recta final el recinto multifuncional 'El Abrazo', próximamente se van a retomar las obras del parque de Bomberos, avanzan las obras del Viaducto, se construye un nuevo almacén municipal, pronto comenzará la construcción de un Instituto de Formación Profesional Integrado y de un nuevo Pabellón Cubierto. Estamos hablando de más de 30 millones de euros de inversión que, como dije antes, no implica solo las infraestructuras, sino también la dinamización económica en base a la creación de puestos de trabajo.

Entre las nuevas dotaciones que menciona, me gustaría poner el foco en la vivienda pública...

Las primeras 30 viviendas públicas están prácticamente finalizadas. Esta promoción es muy importante, porque supone la construcción de VPO desde la propia Administración Local, ante la falta de ayudas de otras Administraciones, a precios que no repercuten ningún beneficio empresarial y que han contado con una subvención de 12.000 euros del propio Ayuntamiento. Ya estamos trabajando en la construcción de otras 70 que ya están adjudicadas y así hasta las 168 de las que consta la primera fase. Vamos a ofrecer solares para la autoconstrucción en el antiguo recinto ferial de La Rinconada y en el entorno del parque 'La Caldera'. Queremos vivienda pública asequible y accesible, para que nuestros jóvenes puedan crear su proyecto de vida y de futuro en el municipio.

Por último, ¿septiembre es la fecha en la que se espera volver a la normalidad tras la vacunación del Covid-19?

Hablábamos al principio de la luz al final del túnel pero, como le decía, tenemos que seguir extremando las precauciones. Esperamos volver a la normalidad lo más pronto posible, pero hay que ir paso a paso. Si algo nos ha enseñado esta pandemia es que es impredecible y que no podemos adelantarnos a los acontecimientos. Pero, como le decía, nuestro deseo, máxime viendo cómo avanza el ritmo de vacunaciones, es volver a la normalidad lo más pronto posible.



“Dijimos que la pandemia no iba a frenar el desarrollo y la modernización de La Rinconada, y lo hemos cumplido”

Para ser un gran pueblo, el avance de los servicios públicos debe estar en consonancia con el crecimiento de la población”

“La calidad de vida pasa por la sostenibilidad, por reducir las emisiones de gases contaminantes a la atmósfera”

escuela de Logística porque, una vez esté en funcionamiento Majaravique, va a haber una importante demanda de empleo, y la ciudadanía debe estar preparada, formada para ese menester. Otro ejemplo sería el programa 'La Rinconada, Nueva Oportunidad', en la que previamente al desarrollo de las distintas acciones formativas, ahondamos desde la escucha activa, en los sectores que registraban alta ocupación y mayores oportunidades para insertarse en el mercado laboral.

¿Por dónde pasa la calidad de vida?

La calidad de vida pasa por la sostenibilidad, por reducir las emisiones de gases contaminantes a la atmósfera, de reducir nuestra huella ecológica y afrontar, de manera decidida,

cedentes del alumbrado público, para optimizar los recursos, reducir costes y emisiones, hemos sustituido la flota de microbús urbano por vehículos que contaminan un 40 por ciento menos, seguimos avanzando en trazados de carriles bici, con proyectos en curso que llegan hasta La Jarilla y proyectos que nos permitirán unir la localidad con la capital, dentro de una red que permite el transporte alternativo no contaminante. De forma paralela, ya está en marcha el nuevo parque Santa Cruz, un Dehesa Boyal de 4,5 hectáreas en la zona donde se asentaba la Feria de San José. Un nuevo pulmón, una zona verde que dará mayor calidad al aire y permitirá mayor contacto con la naturaleza con propuestas vinculadas al ocio y

momento, quizás la joya de la corona sea el desarrollo de La Unión...

Llevamos tiempo trabajando en la unión física de los dos núcleos de población. Se trata de una tarea que no ha estado exenta de dificultades, porque había suelo que era privado, que pertenecía a otras Administraciones y, todo ello, hizo que este proyecto haya sido complejo. Nosotros queremos ser un gran pueblo, que no es lo mismo que un pueblo grande. Ello implica que, para crecer, hay que asegurar primero los servicios públicos, desde el mantenimiento de la escena urbana, hasta aspectos como la educación, la sanidad, el medio ambiente, el ocio, las comunicaciones... Evidentemente, en La Unión hay viviendas, la mayoría implica algún tipo de pro-

#MOVILIDAD intermodalidad

En marcha las obras para la construcción del carril bici de La Jarilla



El delegado de Hábitat Urbano, José Manuel Romero Campos, en las obras.

Hasta el momento, se ha ejecutado la limpieza de la margen derecha en dirección a la urbanización del cauce del arroyo Almonazar, eliminando las plantas invasivas. También se ha perfilado y preparado la explanación del terreno para ejecutar la capa de firme de la Vía Verde

La Rinconada cuenta con una de las redes de carriles bici más amplia de

la provincia. Y, a mayores de su uso para el ocio y el esparcimiento, cumple un papel fundamental para la movilidad sostenible por el municipio, así como ruta de enlace con las estaciones de ferrocarril, favoreciendo la intermodalidad en un municipio que abandera su compromiso con el medio ambiente.

Los tramos de carriles bici siguen ampliándose para completar una red que termine de unir El Majuelo con La Jarilla, yendo a más del objetivo planteado en su día del eje del agua, que pretendía unir El Majuelo con el Parque de Las Graveras.

En la actualidad, se está ejecutando el tramo que discurre entre el núcleo de San José y la urbanización La Jarilla. Hasta el momento, se ha ejecutado la limpieza de la margen derecha en dirección a La Jarilla del cauce del arroyo Almonazar, eliminando las plantas invasivas. También se ha perfilado y preparado la explanación para, después, ejecutar la capa de firme de la vía verde. Queda pendiente el cruce semaforizado de la carretera A-8005, y la reparación y repintado del cruce de los Cañamos en la A-8007, que deben finalizar antes del verano. Después, sólo faltaría la siembra de árboles y plantaciones que se

ejecutará realizarse después de verano, con la idea de que, a finales de septiembre, las actuaciones hayan finalizado.

Este proyecto, que se financia con fondos europeos, a través de la Estrategia de Desarrollo Sostenible Integrado 'La Rinconada Ciudad Única 2022', tiene un presupuesto de 180.000 euros, que se complementa con un estudio del Plan de Movilidad Urbana Sostenible (PMUS) y con una segunda fase que unirá el núcleo de San José con el parque El Majuelo, en el núcleo de La Rinconada. Este tramo se proyectará una vez finalice el de La Jarilla. El responsable municipal de Hábitat Urbano ha destacado que "queremos una red de carriles bici que ayude a ganar calidad de vida a la ciudadanía, que pueda ser utilizada con garantías de llegar a tiempo a nuestro destino o que enlace con otros medios de transpor-

Carril Bici metropolitano

A mayores, La Rinconada está incluida en una Plataforma Metropolitana en la que se está trabajando para ampliar la red de Carriles Bici, las vías verdes y las sendas peatonales. En concreto, el municipio se centra en dos tramos, la unión por Carriles Bici con la capital desde la Autovía de Acceso Norte, que partiría de los tramos ya ejecutados y enlazaría con la Glorieta de los Ferrocarríos en San Jerónimo a través de una plataforma de hormigón que salvaría el Tamarguillo de una parte y, por otro lado, la ejecución de una senda peatonal que una el parque El Majuelo con el parque del Alamillo, por una vía verde que discurriría paralela al río. En este caso, la idea es utilizar el surco de las antiguas acequias de riego y el camino de Majaloba, que ya aparece en catastro, para delimitar un tramo cercano a los diez kilómetros de longitud. En este tema trabajan las delegaciones de Hábitat Urbano y Ordenación del Territorio, porque la idea por la que apuesta el municipio es que la senda peatonal se ejecute con una altura de un metro, lo que actuaría como dique para disminuir el riesgo de inundabilidad de la zona de Majaravique.

te, y que permita cada vez mayores posibilidades".

La Rinconada presenta en sociedad el nuevo microbús urbano

Se trata de tres nuevos vehículos más amplios, con mayor número de asientos, más confortables, silenciosos, fiables y que reducen las emisiones de gases contaminantes en torno a un 40 por ciento, lo que supone un paso más en la apuesta del Consistorio por la movilidad sostenible y el compromiso medioambiental

El Ayuntamiento de La Rinconada ha dado un paso más en su compromiso con la movilidad y la sostenibilidad, además de en la calidad del servicio del transporte urbano municipal, con la renovación de la flota de microbuses local. En un acto desarrollado en el parque Dehesa Boyal, en el entorno de la plaza Factoría Creativa, se han presentado los nuevos microbuses en el que ha estado presente el alcalde, Javier Fernández, acompañado de un nutrido grupo de concejales y concejales, entre los que se encontraba el edil de Hábitat Urbano, José Manuel Romero Campos. La presentación en sociedad de los nuevos vehículos contó también con la presencia de Alberto Egido, director general de Empresa Ruiz, la concesionaria del servicio, y de Antonio Luis Guerra, gerente en Sevilla de Empresa Ruiz, así como una representación de los chóferes del servicio en el municipio.

En concreto, los nuevos vehículos, Iveco Daily, permiten reducir las emisiones contaminantes a la atmósfera en torno a un 40 por ciento, lo que implica un mayor compromiso medioambiental en el objetivo global de sostenibilidad que aban-



Javier Fernández estuvo en la puesta de largo de los nuevos vehículos.

dera el Consistorio. Además, los nuevos vehículos ofrecen otras ventajas, como el aumento de asientos en cada uno de los vehículos, que pasan de 18 a 22, manteniendo las plazas habilitadas de pie y de personas con movilidad reducida, así como que son más silenciosos, mejor climatizados y fiables, lo que aumenta la calidad del servicio. La inversión de los tres vehículos correrá a cargo de la empresa concesionaria del servicio, Empresa Ruiz, por un importe cercano a los 450.000 euros, con un plazo de amortización de diez años y un compromiso de, en el caso que dicha empresa no renueve la concesión del servicio, la amortización de los vehículos la asuma la nueva concesionaria.

El alcalde, se refería a la apuesta municipal por la movilidad sostenible: "Hoy presentamos esta nueva

flota de vehículos, a la vez que seguimos avanzando en el trazado de la red de carriles bici para interconectar a través de transporte público y medios de transporte no contaminantes el municipio, tenemos dos estaciones de cercanías, el autobús interurbano que conecta con la capital y con las localidades de la comarca y próximamente seguiremos avanzando en aspectos vinculados a puntos de carga para vehículos eléctricos".

Por su parte, el responsable municipal de Hábitat Urbano, Movilidad y Medio Ambiente, José Manuel Romero Campos, destacaba que "con estos nuevos vehículos damos un paso más en nuestro compromiso medioambiental, además de mejorar considerablemente la calidad del servicio y de los trabajadores, tanto en confort como en seguridad".

#INFRAESTRUCTURAS centro cultural

Limpieza y conservación en el cubo de La Villa

El Ayuntamiento revisa una por una las teselas del mosaico que constituyen un elemento singular en el municipio para asegurar su sujeción y evitar cualquier problema de seguridad

El Centro Cultural de La Villa es un edificio singular en La Rinconada. Desde su puesta en servicio ha sido plenamente reconocible no sólo por la calidad de la programación que ha acogido en su interior, sino por su imagen externa, como un ejemplo de arquitectura moderna y funcional. En su imagen, destaca por encima de todo el cubo que corona la instalación y, más concretamente, el mosaico que lo recubre, creado de teselas de un material similar al vidrio en colores blanco y azul, que lo hacen perfectamente reconocible y constituyen una de sus señas de identidad.

En estos días, el Ayuntamiento, a través del área de Infraestructuras Públicas, está procediendo a la revisión de cada una de las teselas, de forma individual, para limpiarlas y asegurar su fijación, como se recomienda hacer cada diez años para evitar que alguna pueda quedar suelta e implique algún problema de seguridad si se produce un desprendimiento. Como destaca el delegado

del ramo, Rafael Reyes, "La Rinconada no sólo trabaja en proveer al municipio de nuevas dotaciones, sino también en mantener las existentes en óptimas condiciones". En este sentido, continúa, "había que limpiar y asegurar la sujeción de las teselas del mosaico del cubo del Centro Cultural de La Villa, para evitar cualquier problema de seguridad y porque representa una seña de identidad del municipio".

Las labores las está llevando a cabo la empresa local 'Grúas Venteo' y constan de un presupuesto de 40.000 euros. Como conluye el responsable municipal de Servicios Generales, "recientemente se ha procedido a la sustitución del patio de butacas y ahora hemos actuado en el cubo de La Villa. Es una instalación de la que nos sentimos muy orgullosos y queremos que siga siendo un referente para la ciudadanía por dentro y por fuera".



#URBANISMO zona de ocio y esparcimiento

Las obras del nuevo parque Santa Cruz comienzan a final del verano

La UTE Grulop-Eneas será la encargada de ejecutar el proyecto, que tiene diez meses de duración y un presupuesto de casi 1,5 millones de euros

El parque Santa Cruz es una de las grandes apuestas municipales para modernizar y ampliar la calidad de vida en las zonas de Santa Cruz y Santa Caridad, zonas de acción preferente del Ayuntamiento. En concreto, el nuevo recinto, que tiene un total de 4,5 hectáreas, se ubica en los terrenos de la antigua feria de San José. El proyecto se adjudicaba a la sociedad 'Emac Arquitectura' para, posteriormente, licitar las obras y adjudicarlas a la UTE Grulop 21 SL, que ha desarrollado varias fase del recinto multifuncional 'El Abrazo', y Eneas Servicios Integrales SA. Con todo, la previsión del Consistorio para comenzar a fraguar el que será, en palabras del alcalde, Javier Fernández, "un nuevo Dehesa Boyal", se sitúa a finales de verano, con un plazo de

ejecución de diez meses y un presupuesto que se acerca al millón y medio de euros.

El proyecto contempla el aprovechamiento de parte de las infraestructuras existentes en el actual recinto, complementado con partes, zonas de paseo y estancia para el ocio y praderas verdes. Además, se pondrán en servicio equipamiento que reúne instalaciones, almacenes de mantenimiento, un quiosco, bar o heladería y terraza. De igual modo, todo el recinto estará comunicado mediante caminos en torno a los cuales se salpican los usos lúdicos, deportivos y relación social que demanda la ciudadanía, tales como juegos infantiles, actividades de calistenia, fuentes o aljibes, pipican, pistas multideportivas... La vegetación aprovechará la flora existente y se complementará con especies autóctonas.

El nuevo parque Santa Cruz, que se engloba dentro del Plan Integral con el que el Consistorio va a

modernizar, dinamizar e implementar "una barriada de acción prioritaria", supone "un revulsivo para la calidad de vida de las barriadas, con 4,5 hectáreas de espacios verdes, fuentes, un centro cívico y espacios para el deporte y la cultura. Cada vez que se abre un pulmón verde la población gana en salud. Por eso triplicamos la media de la provincia", destacaba el primer edil rinconero. A mayores, en la zona se está desarrollando la que será la nueva fábrica de Herba, una factoría inocua medioambientalmente hablando y que supondrá un motor económico para la localidad, nuevas viviendas, la ampliación de la Hacienda Santa Cruz y la puesta en servicio de nuevos suelos terciarios.

Como afirma el delegado municipal de Hábitat Urbano y Medio Ambiente, José Manuel Romero Campos, "en este proyecto se aúnan el compromiso medioambiental de La Rinconada, su apuesta por la calidad de vida de la ciudadana,



Imagen virtual del parque Santa Cruz una vez esté finalizado.



El parque Santa Cruz es un nuevo hito entre distintas actuaciones en la zona.

ria, la respuesta a las demandas ciudadanas y el impulso modernizador de las zonas de Santa Cruz y Santa Caridad".

#INFRAESTRUCTURAS obras

Nuevas actuaciones en la vía pública en la barriada de La Paz

Se están adecentando y embelleciendo dos zonas ajardinadas en la calle Alberto Lista, que dan continuidad a las labores realizadas junto al Centro Municipal de Información a la Mujer



El delegado Rafael Reyes, durante su visita a las obras.

El área de Infraestructuras Públicas del Ayuntamiento de La Rinconada sigue trabajando en su plan integral de modernización y embellecimiento de la escena urbana y, ahora, está trabajando en dos zonas ajardinadas, que hacen las veces de medianas, en la barriada de La Paz, concretamente en la calle Alberto Lista. Recientemente se actuaba en la zona que se ubica junto a la puerta de entrada al Centro Municipal de Información a la Mujer y, ahora, se está trabajando en las zonas que flanquean a ambos lados al área de Igualdad.

Estas actuaciones las lleva a cabo la propia área con cargo a sus partidas presupuestarias y consisten en el saneamiento y limpieza de las zonas, mantenimiento de las especies arbóreas y

"La Paz es una zona de acción prioritaria para el Ayuntamiento", dice el delegado municipal de Infraestructuras Públicas, Rafael Reyes

resto de la vegetación sana y embellecimiento de las zonas.

Como destaca el responsable municipal del ramo, Rafael Reyes, "seguimos adelante con nuestro plan integral de modernización y embellecimiento del municipio, centrándonos en esta ocasión en la barriada de La Paz, una zona de acción prioritaria para este Ayuntamiento".

Las obras finalizarán en los próximos días y permitirán un cambio en la fisonomía de la zona, que ofrecerá un aspecto mucho más estético.

Formación y Ocio asume la gestión del aula medioambiental del parque el Majuelo

La empresa rinconera, especializada en educación y sensibilización vinculada al medio ambiente, reabre la instalación tras la pandemia

El Ayuntamiento de La Rinconada, a través del área de Infraestructuras Públicas, ha procedido a una nueva licitación del aula medioambiental situada en el parque El Majuelo. La concesionaria ha sido la empresa local, 'Formación y Ocio', cuya responsable, Patricia Romero, tiene desarrollado un amplio itinerario de actividades en uno de los parques periurbanos de referencia en la provincia.

La reapertura de este servicio, a cargo de una empresa especializada en educación y sensibilización medioambiental, supone también que la instalación reabra sus puertas tras cerrarlas el pasado año con la llegada de la pandemia por el Covid-19. Con este nuevo servicio, se ponen en valor las bondades del parque

El Majuelo y se genera la atracción al municipio de escolares de toda la provincia para conocer en profundidad lo que ofrece el recinto y las posibilidades formativas, educativas y lúdicas que permite. En este momento, se trabaja en un campamento que permitirá a los participantes adquirir valores y compromiso respecto a la importancia de la naturaleza y la vegetación para frenar el cambio climático.

Como apunta el delegado municipal de Infraestructuras Públicas, Rafael Reyes, "El Majuelo es un vergel, uno de nuestros grandes valores medioambientales, que permite múltiples opciones". En este sentido, continuaba, "el aula medioambiental permite llevar a cabo muchas actividades y ofrece un abanico de opciones, no sólo para los jóvenes de La Rinconada, sino que abre sus puertas a toda la provincia consolidándose como uno de los mejores parques periurbanos de la provincia, todo ello ofrecido por una empresa de la localidad".



Arranca RESET con más de 30 actuaciones locales y en torno a 5 millones de euros de inversión

Suponen acciones locales en salud, planes de empleo, más ayudas sociales, medidas de estímulo y desarrollo económico y de la actividad empresarial, apoyo a la industria cultural, incremento de ayudas al Tercer Sector, mejora de la escena urbana y más inversiones

Tras aprobarse la liquidación de Cuentas 2020, requisito previo para poder incorporar este Plan de Reactivación Económica, Social, de Empleo y Territorial (RESET) a los Presupuestos de 2021, arranca este programa que moviliza en torno a 5 millones de euros y más de 30 actuaciones que suponen una auténtica estrategia de acción local ante el Covid19.

"RESET La Rinconada supone una importante movilización de recursos públicos. Los Ayuntamientos nos hemos ganado el derecho a decidir sobre nuestros ahorros y aplicarlos en la lucha contra la pandemia para atender las prioridades de la ciudadanía", explica la delegada de Economía, Raquel Vega.



Diseño del futuro Mercado de Abastos en el núcleo de La Rinconada.

Vega señala que este Plan de Reactivación contempla 10 líneas de acción que engloban salud pública, bienestar social, educación, empleo, empresas, cultura, comercio, ocio y hostelería, ordenación del territorio, hábitat y medio ambiente, vivienda e innovación. Destaca el incremento de la respuesta a corto y

medio plazo para reactivar la situación económica y social generada por la Covid19; la implementación de estrategias de colaboración público-privadas que elevan las sinergias y las oportunidades de La Rinconada; canalizar y anticipar recursos públicos (EDUS), IDEA, fondos municipales, marcos de intervención

supramunicipales) en una acción interacción reforzada contra el impacto del Covid-19 y la fijación de las bases para alinear a La Rinconada con los requisitos de la Agenda Urbana Española 2030 para un municipio sostenible y resiliente en consonancia con Naciones Unidas.

Así, RESET incluye el Plan Integral Protege y Plus Limpieza Urbana y Desinfección de Choque; el Plan CREA La Rinconada para el refuerzo de la contratación multidisciplinar y en apoyo a las compañías y artistas, así como subvenciones al Tercer Sector cultural; Fondo Social Familias para ayudas públicas para gastos y alimentación, higiene, alquiler y apoyo a la dependencia; se incrementan subvenciones al tercer sector en este ámbito, con incremento de las cuantías para Cáritas o Centro de Alzheimer 'La Vega'; Plan Reactiva La Rinconada con medidas de estímulo de desarrollo económico y de la actividad empresarial; programas de empleo, dando luz verde al Plan VIDA y cofinanciando próximas iniciativas de empleo supramunicipales.

Importante acción en inversión pública
Importante acción en inversión pública, que repercute transversalmente en el resto de acciones y que permite incrementar las potencialidades municipales en cuanto a eficiencia, servicios, vivienda, medio ambiente, esparcimiento, deportes y nuevas dotaciones, por un valor de en torno a tres millones de euros, y que incluyen proyectos de eficiencia energética; construcción del nuevo Mercado de Abastos en La Rinconada; ampliación del carril bici San José-La Janilla; un plan árbol e inversiones en patrimonio y urbanismo cultural; las obras del pulmón verde, de ocio y dotación de Santa Cruz; se concluye el recinto multifuncional El Abraso y la rehabilitación de la Chimenea del Cárjamo; redacción del proyecto del nuevo pabellón cubierto en La Unión; finalización de la primera fase del centro de Oficinas y Almacén de Servicios Generales; plan de modernización de las piscinas municipales; transformación de la escena urbana y una potente modernización de la administración electrónica y la inyección de recursos a la empresa de desarrollo y vivienda SODERIN para, entre otros objetivos, agilizar la activación de un plan integral de rehabilitación en la barriada La Estacada y en Santa Cruz.

#URBANISMO visita del director regional para el mercado español de vía outlet

'Sevilla Fashion Outlet' presenta un proyecto para ampliar su zona comercial



El alcalde, Romero Campos y David Kervyn, en el encuentro.

La idea es desplazar la zona de aparcamientos frente a la fachada principal a la vía interior de Los Espartales para ampliar esa zona

La zona comercial de La Rinconada que se ubica en las inmediaciones del aeropuerto, concretamente en el polígono 'Los Espartales' sigue creciendo y, próximamente, se van a llevar a cabo las actuaciones necesarias para la ampliación de 'Sevilla Fashion Outlet'. De momento, la empresa ha presentado un proyecto al Ayuntamiento en el que se recoge la adquisición de terrenos en la calle interior del polígono, contigua a las zonas de aparcamientos ya existentes, con la idea de aumentar el aforo de plazas para

vehículos, liberando la bolsa de aparcamientos que se ubica frente a la fachada principal, lugar a través del cual se llevaría a cabo la ampliación.

La ampliación se proyecta como continuación del centro comercial existente. Su conexión con el edificio existente se realiza a partir de la actual plaza de acceso al centro comercial, prolongando la galería comercial en sentido norte y creando un nuevo acceso de entrada al público. La forma de la planta de la ampliación es trapezoidal, en coherencia con las alineaciones del solar. La unión con el edificio existente se realiza a través de la cubierta de la actual plaza de entrada principal al centro comer-

cial y en el extremo opuesto se crea el nuevo acceso público al conjunto. La planta baja también incorpora los núcleos de aseos necesarios, una sala de lactancia y los locales técnicos para instalaciones.

La ampliación contempla la construcción de entreplantas para uso terciario-comercial con acceso desde cada uno de los locales, así como, una planta piso destinada a servicios de atención personalizada con acceso desde la galería comercial.

En el exterior, las actuaciones contemplan la pavimentación y dotación de zonas ajardinadas en gran parte del frente del vial Los Espartales y en la rotonda fin de la urbanización, transformando su recorrido en peatonal, libre de vehículos.

Composición general de fachadas

Las fachadas exteriores responden a la composición general del edificio preexistente, donde prevalece la horizontalidad, enfatizando la nueva entrada a través de dos volúmenes que la marcan. Con el objeto de dar dinamismo al conjunto se crea una doble piel con un despiece horizontal mediante franjas entrelazadas de gran formato.

Los IES del municipio disponen de una amplia oferta de Formación Profesional con proyección de futuro



Los cuatro IES de la localidad ofertan Formación Profesional.

Los centros ofrecen diferentes FP Básica, Grados Medios y Superiores que atienden a titulaciones demandadas en el mercado laboral

Como explica el delegado de Educación, Antonio Marín, "en la actualidad, la Formación Profesional son los estudios profesionales más cercanos a la realidad del mercado de trabajo y dan respuesta a la necesidad actual de demanda de empleo de personal cualificado especializado en los distintos sectores. La FP es una opción atractiva y de alta calidad, que tiene mayores posibilidades de inserción en el mercado laboral y de tener un futuro prometedor". Marín destaca la variada oferta formativa de los institutos de la localidad en ese sentido. Así, el IES San José llega al próximo curso 2020-2021 con novedades y arranca la impartición de un nuevo ciclo formativo de Grado Superior de Automatización y Robótica Industrial. Además, se incorpora al modelo de FP Dual las enseñanzas de Grado Medio de Montaje de Estructuras y Sistemas Aeronáuticos (MEISA) y se va a llevar a cabo un curso de especialización en Mantenimiento y Seguridad en Sistemas de Vehículos Híbridos y Eléctricos destinado a profesionales del

sector con título de Grado Superior en Automoción.

Por su parte, en el IES Antonio de Ulloa se imparten dos ciclos formativos, el Grado Medio de Soldadura y Calderería y el Grado Superior en la Producción de Fabricación Mecánica. Las plazas de formación dual la hacen este instituto con la empresa Sofitec. Además, en breve comenzarán las obras de ampliación del instituto.

En cuanto al IES Carmen Laffon dispone del Grado Superior de Enseñanza y Animación Sociodeportiva (bilingüe) y, este año, dentro del Ciclo Formativo de Grado Medio de Obra Interior, Decoración y Rehabilitación han solicitado también el bilingüismo para uno de los módulos. En este ciclo de obra civil tienen también la Formación Básica Reforma y Mantenimiento de Edificios y el Grado Superior Organización y Control de Obras de Construcción. También en este instituto ofertan el Grado Medio de Gestión Administrativa y el Grado Superior de Administración y Finanzas.

Por último, el IES Miguel de Mañara dispone de un ciclo formativo de Imagen Personal en el que imparte un Grado Medio en Estética y Belleza y un Grado Superior en Estética Integral y Bienestar.

#FORMACIÓN poefe

La Rinconada Nueva Oportunidad llega a su ecuador con ocho itinerarios formativos

Este programa, cofinanciado con fondos europeos y municipales, con un presupuesto de alrededor de dos millones de euros. Como señala la delegada de Formación y Empleo, Raquel Vega, "las acciones formativas pertenecen a los sectores con mayores oportunidades de crecimiento y de creación de empleo en La Rinconada"

El Ayuntamiento de La Rinconada, en colaboración con el Ministerio de Política Territorial y Función Pública (Dirección General de Cooperación Autonómica y Local), viene desarrollando el proyecto 'La Rinconada Nueva Oportunidad', que llega a su ecuador, en el marco del Programa Operativo de Empleo, Formación y Educación (POEFE). El proyecto tiene un presupuesto total de alrededor de 2 millones, formado por los itinerarios formativos, jornadas y la redacción del proyecto, que es financiado al 80% a través de los Fondos Sociales Europeos.



La delegada, Raquel Vega, clausura una de las acciones formativas.

Se trata de un proyecto liderado por el Ayuntamiento de La Rinconada y financiado por el Fondo Social Europeo que busca la inserción de las personas más vulnerables, que ofrece una serie de actividades integradas de formación, orientación, información, asesoramiento y prácticas en empresas locales que permitirán a las personas participantes incrementar sus posibilidades de

empleabilidad y acceder a un puesto de trabajo reglado. Nueva Oportunidad contempla 15 itinerarios formativos, en 13 especialidades formativas, de los cuales, todas excepto una, cuentan con Certificado de Profesionalidad vigente en el municipio, con una participación de un total de 225 participantes y la realización de 9.115 horas totales de itinerarios profesio-

Los itinerarios formativos finalizan con prácticas en empresas donde cada participante puede poner en práctica lo aprendido

nales. Hasta la fecha se han realizado siete acciones finalizadas o en vías de finalización, y en breve darán inicio ocho nuevos itinerarios: 'Dinamización de Actividades de Tiempo Libre Educativo Infantil y Juvenil', dos ediciones de 'Aplicador de Productos Fitosanitarios', 'Confección y Publicación de Páginas Web', Gestión de llamadas de 'Teleasistencia', Atención Sociosanitaria a Personas en Domicilio', 'Vigilancia, Seguridad Privada y Protección de Personas' y 'Socorrismo en Instalaciones Acuáticas'.

De modo transversal, el programa incorpora contenidos complementa-

rios (nuevas tecnologías, emprendimiento, competencias...), e incluye formación en entorno de trabajo, lo que otorga valor añadido al aprendizaje.

Como señala la delegada de Formación y Empleo, Raquel Vega, "las acciones formativas pertenecen a los sectores con mayores oportunidades de crecimiento y de creación de empleo en La Rinconada, de acuerdo con lo indicado en la Estrategia Española de Activación para el Empleo, y lo recomendado por los distintos informes socio económicos de la zona, así como por la opinión de las principales asociaciones y agentes socioeconómicos del municipio consultados". Además, destaca que "se ha fomentado especialmente la formación en itinerarios vinculados a la obtención de certificados de profesionalidad, por la incidencia positiva que tiene esta formación en la mejora de la empleabilidad de las personas".

La realización de cada uno de los itinerarios formativos del programa finaliza con prácticas en empresas donde cada participante puede desarrollar sus conocimientos adquiridos en el campo profesional.

#EMPLEO oficina

En marcha de nuevo el programa Andalucía Orienta

Compuesto por un equipo multidisciplinar de profesionales cualificados, asesora y sirve de guía a las personas en la búsqueda de empleo y en orientar su vida laboral

El Ayuntamiento de La Rinconada cuenta desde 2003 con una Unidad de Orientación, que vuelve con una nueva edición este 2021. El programa está compuesto por un equipo multidisciplinar de profesionales cualificados, formado por seis técnicas de orientación laboral y una persona de apoyo especializados en asesorar y servir

de guía a las personas en búsqueda de empleo y orientar su vida laboral.

Como explica la delegada de Formación y Empleo, Raquel Vega, "en los últimos años la unidad ha prestado servicio a miles de personas usuarias acompañándolas en su proceso de búsqueda de empleo de manera efectiva, orientándolas a la hora de diseñar su propia estrategia para lograr convertir sus competencias profesionales y personales en una candidatura atractiva para las empresas". Así, se lleva a cabo el diseño y des-

arrollo de su Itinerario Personalizado de Inserción, IPI, da atención personalizada y grupal para mejorar las oportunidades de inserción laboral, informa sobre planes y programas de empleo, así como procesos de selección, asesora sobre técnicas de búsqueda de empleo y se dan claves para mejorar la empleabilidad y posición en el mercado laboral.

Asimismo desde el servicio señalan que el IPI es la llave de acceso para participar en los programas de inserción del SAE, convirtiéndose el usuario o usuaria en colectivo preferente. También ofrecen la posibilidad de realizar prácticas becadas en empresas, información de acciones formativas, información sobre el Sistema Nacional de Garantía Juvenil, crear tu propia marca personal o actualización de currículum, entre otras acciones.

Andalucía Orienta La Rinconada se ubica en el Centro de Formación Municipal Juan Pérez Mercader (Edificio Soderin). Avenida Vereda de Chapatales, 1 o en el teléfono 954793395. Hay que solicitar cita previa.



El servicio Andalucía Orienta se ubica en el Juan Pérez Mercader.

El municipio trabaja en una Agenda Urbana, base de su planificación estratégica de los próximos años



La calle Virgen de Gracia iluminada con luces LED.

Ayuntamiento y Universidad Pablo de Olavide estudian una posible colaboración que permita mejorar su diseño y puesta en marcha

Desde principios de 2020, el Ayuntamiento trabaja en el desarrollo de su Agenda Urbana, un proceso que será la base de la Planificación Estratégica del municipio en los próximos años. El papel de las ciudades y territorios es esencial para el cumplimiento de las metas y objetivos propuestos por la Agenda 2030. No sólo porque uno de sus diecisiete grandes objetivos los vincula directamente, sino porque el resto de los objetivos contienen igualmente metas de indudable interés local. Como explica la Primera Teniente Alcalde, Raquel Vega, "la Agenda Urbana La Rinconada 2030 nos permitirá replantear las bases de la Estrategia DUSI, analizar sus logros, evaluar sus resultados y proyectar nuevas actua-

ciones que nos permitan avanzar hacia el modelo de sostenibilidad urbana a la que se ha comprometido nuestro equipo de gobierno". Para ello el Ayuntamiento rinconero cuenta con un equipo redactor integrado por personal técnico del propio consistorio y expertos externos organizados en torno a cuatro grandes mesas de trabajo, para tratar de dar respuesta a los objetivos y líneas de actuación. En estos momentos, la Universidad Pablo de Olavide y el Consistorio rinconero trabajan en un posible marco de colaboración para el desarrollo de actuaciones tendientes a impulsar la creación de un Observatorio Urbano como herramienta e instrumento que contribuya al diseño e implementación de la Agenda Urbana de la Rinconada que permita generar y aplicar el conocimiento necesario para su empleo en las políticas de desarrollo de la ciudad impulsadas por la Administración local.

#SALUD en el fernando martín

La Rinconada comienza con la vacunación masiva contra el Covid-19

El municipio alcanza cifras diarias de entre 1.000 y 1.200 dosis, lo que permitirá que, a mediados de julio, se pueda alcanzar la inmunidad de grupo. Todos los colectivos de riesgo por sus propias condiciones de salud o por el contacto con la enfermedad, ya han sido vacunados

Desde principios de semana ha comenzado el proceso de vacunación masiva contra el Covid-19 en La Rinconada. A pesar de que, ya en los días previos, el número de dosis inoculadas en los centros de salud se situaba en torno a las 600, con la llegada de nuevas dosis se ha duplicado esa cifra, hasta alcanzar entre 1.000 y 1.200 vacunados diarios.

El alcalde, Javier Fernández, acompañado de la delegada de Salud, Teresa Garzón, y la responsable de los Centros de Salud de La Rinconada, Inmaculada Cosano, ha visitado el pabellón deportivo Fernando Martín del municipio



Javier Fernández, junto a Teresa Garzón e Inmaculada Cosano, en el pabellón.

para conocer de primera mano el proceso y compartir con los vecinos y vecinas sus impresiones respecto al proceso de vacunación. Fernández destacaba que "parece que vamos viendo el final del túnel". "Al principio no teníamos mascarillas, recuerdo que repartimos 120.000 unidades entre la ciudadanía y las

recibían como un tesoro; luego eran los test PCR los que escaseaban y ya a día de hoy, las pruebas son mucho más rápidas; por último, la dificultad estaba en las dosis de vacunas, que ya están llegando en el volumen adecuado y nos están permitiendo avanzar a la velocidad deseada". El primer edil avanzaba que, a este

En estos momentos, la vacunación alterna el suero de Pfizer y Moderna, en la franja de edad establecida. Los mayores reciben la Janssen

ritmo, a mediados de julio, podríamos haber alcanzado ya la inmunidad de grupo". Por último, quiso reiterar el agradecimiento municipal al cuerpo de voluntarios de Protección Civil: "Estamos acostumbrados a verlos trabajar para que los procedimientos salgan de manera óptima, pero no por común tiene menos mérito. Sigue siendo algo por lo que estamos muy agradecidos y no hay palabras para reconocer todo el trabajo de Protección Civil durante la pandemia". Por su parte, la delegada de Salud quiso reconocer el trabajo de los sanitarios

de La Rinconada. "Desde Inmaculada Cosano como cabeza visible de los centros de salud del municipio, hasta todo el equipo de profesionales, han hecho, y siguen haciendo, un gran esfuerzo para velar por nuestro bien más preciado, que no es otro que la salud. El compromiso es digno de alabanza, estamos muy orgullosos de todos ellos". En este sentido, la propia Cosano ponía en valor "el personal de refuerzo, especialmente en enfermería, que se ha incorporado para este proceso a La Rinconada y que nos está permitiendo alcanzar las cifras de vacunación previstas".

En estos momentos, ya se vacuna a las personas de en torno a 40 años, a las que se inyecta la primera dosis. Según la vacuna en cuestión (Pfizer, Moderna o Janssen), el plazo para la inyección de la segunda dosis varía, aunque este grupo la tendrá puesta en un plazo máximo de un mes.

En este sentido, Teresa Garzón ha recordado que las personas de edades mayores de los 40 años que aún no han sido vacunadas, pueden solicitarla en los centros de salud del municipio.

#SALUD 40 desfibriladores en el municipio

En torno a 300 trabajadores de La Rinconada se forman en RCP y uso de los desfibriladores

Funcionarios públicos, empleados municipales, profesorado de escuelas infantiles, Primaria y Secundaria, Escuela de Adultos, Conservatorio y Escuela de Música reciben las pautas de actuación necesaria en el caso que tengan que socorrer una parada cardiorespiratoria

La Rinconada sigue avanzando para ser un municipio cardio-protégido. Tras la instalación de alrededor de 40 desfibriladores, el Consistorio está llevando a cabo formación en Reanimación

cardiopulmonar (RCP) y manejo de los desfibriladores semiautomáticos (DESA), que son los que se instalan en España. A mayores, esta acción didáctica plantea diferentes escenarios que se pueden encontrar en la vía pública ante los que habría que intervenir mientras llegan los servicios de emergencia para evitar un desenlace fatal. En total, en torno a 300 personas están llevando a cabo esta formación. Funcionarios públicos,

empleados municipales, profesorado de escuelas infantiles, Primaria y Secundaria, así como profesorado de la Escuela de Adultos, Conservatorio y Escuela de Música. A ellos se suman los integrantes de Protección Civil y el Patronato de Deportes que ya habían llevado a cabo la formación previamente. La delegada de Salud, Teresa Garzón, ha acudido para comprobar de primera mano el desarrollo de las acciones formativas, que se dividen en una parte teórica y otra práctica, donde ha podido compartir impresiones con los y las participantes. "No basta con poner desfibriladores al servicio de la ciudadanía, hay que desarrollar una labor paralela para enseñar a la ciudadanía cómo usarlos y que así puedan reaccionar en caso de que haya cualquier incidente en el municipio".

Cuentan con sus respectivos dispositivos. El resto de equipo de desfibriladores, se encuentran instalados en diferentes dependencias municipales.



La delegada de Salud, Teresa Garzón, visitó una de las sesiones formativas.

Campaña de sensibilización contra el abuso y maltrato a las personas mayores

15 de junio: Día mundial de la toma de conciencia del abuso y maltrato en la vejez

Cada mes me cambian de casa...

¿Te has puesto alguna vez en mi piel?



Cartel promocional de la campaña contra el maltrato a los mayores.

El maltrato a las personas mayores es una violación de los Derechos Humanos y está declarado por la Organización Mundial de la Salud como un problema de salud por sus terribles consecuencias. Más habitual de lo que a priori podría parecer, hay conductas que se consideran normales, pero que son maltrato. Así, factores de riesgo para padecer maltrato son: ser mujer, mayor de 75 años, viuda y dependiente, no tener contactos sociales, tener dependencia emocional de otras personas, dejar tus decisiones en manos de otras personas, tener miedo al qué dirán y desconocer sus derechos. La Confederación Estatal de Mayores Activos, CONFEMAC, ha puesto en marcha una campaña de sensibilización bajo el lema 'Ante el abuso y maltrato a las personas mayores ¡Vacúnate! A ti también te puede pasar', en la que ha querido participar el Ayuntamiento de La Rinconada a través de su área de Mayores.

La delegada de Mayores, Noelia Ramírez, explica que "ante el maltrato hay recursos legales e institucionales a

los que acudir y las personas mayores deben conocer esas herramientas que tienen a su disposición, que les permitan manejar sus vidas, mantener el control de sus bienes o haciendo un documento de autocuidados. Por supuesto, también es vital el compromiso proactivo de instituciones, profesionales y medios de comunicación".

Otra de las cuestiones que se plantea en la campaña de sensibilización es el concepto "nuestros mayores", una expresión, que según señala el director de CONFEMAC, Vicente Pérez Cano, encierra una actitud paternalista que infantiliza y minusvalora a la persona, convirtiéndola en sujeto a quien usa ese concepto, quien controla y ejerce el poder y, al otro, en objeto que queda a expensas de lo que diga el sujeto.

Desde la concejalía de Mayores está prevista una charla de prevención en los Centros de Participación Activa del municipio, pendiente aún del formato a utilizar, para que ante situaciones que parezcan normales, detecten la posibilidad de cualquier tipo de abuso y sean capaces de hacer valer sus derechos.

#LGTBI+ municipio orgulloso

La Rinconada acoge el Mes de la Diversidad con un amplio calendario de actividades

Desde el área de Igualdad y Diversidad, junto con la asociación Adriano Antinoo y la Red de Municipios Orgullosos, se van a llevar cabo ponencias, cinefórum y una exposición bajo el lema 'Lo llevamos por bandera'

Recientemente, el área de Igualdad y Diversidad del Ayuntamiento de La Rinconada ponía en marcha el I Plan Municipal LGTBI+ de la localidad, convirtiéndose en el primer municipio de la provincia en aprobarlo. Un documento que parte de los antecedentes existentes ya en La Rinconada en favor del colectivo LGTBI+ y que se iniciaron con la incorporación en 2015 a la Red de Municipios Orgullosos y la primera izada de bandera arcoíris en el patio del Ayuntamiento dentro del programa 'La Rinconada Diversa'. Un año después se celebraba la primera edición del Mes de la Diversidad con encuentros, charlas y actos culturales y en diciembre de 2016 se ponía en marcha el Punto Visible de La Rinconada siendo el primero de la Red de Municipios Orgullosos en



La delegada de Igualdad, Noelia Ramírez, presenta los actos que se llevarán a cabo en el Mes de la Diversidad.

abrir sus puertas después del de Sevilla capital. Lemas como 'Así soy yo' o 'El amor siempre vencerá' han inspirado desde entonces los sucesivos meses de la Diversidad que cada junio se han conmemorado en La Rinconada.

Este año, bajo el lema 'Lo llevamos por bandera', el Consistorio rinconero, junto con el colectivo Adriano Antinoo y la Red de

Municipios Orgullosos, ha preparado un amplio calendario de actividades que dio inicio el 9 de junio con la charla 'La represión contra la diversidad sexo afectiva en España bajo la dictadura' a cargo de Juan Ramón Barbancho Rodríguez, historiador del arte español y vocal de Cultura y Memoria Democrática de Adriano Antinoo. El 16, el Centro Cultural de La Villa acogió la inau-

guración de la exposición 'Lesbianas en la historia'. De nuevo, el 22 de junio habrá otra ponencia, 'Hoy hablamos de intersexualidades' de María del Carmen Díaz Ruiz, coordinadora del grupo Krisol Por Derechos Humanos Intersex. Para finalizar, los días 28 y 29 de junio se proyectarán dos películas: 'Carmen y Lola' y 'Una mujer fantástica'. Además, la bandera arco iris lucirá

en el mástil de La Unión durante todo el mes y en las actividades previstas se van a repartir 700 banderas del Orgullos con el lema 'La Rinconada Orgullosa. Plan Municipal LGTBI+'.

Como destaca la delegada de Igualdad, Noelia Ramírez, "la orientación sexual y la identidad de género son derechos intrínsecamente ligados a la dignidad humana. Son necesarias las políticas activas de igualdad que reconozcan la diversidad y que protejan a las personas de cualquier práctica discriminatoria por su orientación sexual, identidad de género o características sexuales". Además, explica que el Plan Municipal LGTBI+ incluye unos marcos históricos, normativos y conceptuales del que parte el documento y que dan paso a una serie de acciones concretas centradas en ámbitos como la educación, la infancia y la juventud, la adaptación del lenguaje administrativo municipal, la inserción socio-laboral de personas pertenecientes al colectivo LGTBI+, las actividades culturales, la formación del personal municipal en diversidad o en reforzar el trabajo realizado en el Punto Visible LGTBI+ de La Rinconada coordinado por el Área de Igualdad y Diversidad con Adriano Antinoo.

Los IES del municipio participan en el proyecto coeducativo 'Desmark-T: Que no te vendan la moto'

El área de Igualdad ha llevado a cabo este proyecto con el que pretende fomentar en el alumnado actitudes que fomenten la tolerancia, el respeto, la igualdad de trato y de oportunidades

A lo largo de todo el mes de mayo y hasta mediados de junio, el área de Igualdad ha llevado a cabo un proyecto coeducativo bajo el título 'Desmark-T: Que no te vendan la moto'. Un proyecto, en el que tal y como señala la delegada de Igualdad y Diversidad, Noelia Ramírez, "seguimos la línea de coordinación que en

temas de coeducación mantiene el Ayuntamiento con los institutos del municipio y con el que queremos fomentar en las alumnas y los alumnos actitudes que fomenten el respeto, la tolerancia, la igualdad de trato y de oportunidades". La edil ha destacado que "creemos que en esta sociedad actual de la pris, de las nuevas tecnologías, de la infotoxicación en medios de masas o la normalización de actitudes que son claramente micromachismos y otras formas de violencia de género, la juventud necesita conocer y trabajar mensajes positivos, igualitarios y sanos". Así, los objetivos de este programa

son desmontar estereotipos sexistas como vía para la prevención de la violencia de género; sensibilizar y prevenir con mensajes positivos y unitarios acerca de las desigualdades entre mujeres y hombres, enfatizando siempre los valores de igualdad y respeto. Para ello se han desarrollado tres actividades. En la primera, 'Que no te vendan la moto', el alumnado ha analizado diferentes tipos de publicidad, anuncios, carteles de películas y, han comprobado, cómo se siguen moviendo los estereotipos sexistas promoviendo diversas alternativas en la adquisición de la personalidad, sobre todo la masculina. El segundo taller, llamado 'Bailando con los sentidos', ha tratado sobre la música, un elemento primordial en la vida de los y las jóvenes. Las personas participantes han analizado letras y videos musicales de varios tipos de música para ver la imagen que se proyecta tanto de hombres como de mujeres, con roles sexistas y conociendo otras canciones y artistas que fomentan la igualdad y la diversidad. Por último, en el tercer taller, titulado 'No es no', a través de dinámicas, han debatido sobre violencia de género juvenil en contextos de ocio, sobre el consentimiento en las relaciones sexuales y lo que ello significa y enfatizando hacia un nuevo modelo de masculinidad no basado en el machismo y el patriarcado.



Acción formativa en Igualdad en un IES del municipio.

#MAYORES encuentro



La delegada de Mayores, Noelia Ramírez, junto a la directiva del '20 de Julio'.

El Centro de Participación Activa 20 de Julio acomete reformas en verano

Se va a reformar la cafetería del centro con el fin de modernizarla y que de un mejor uso a los usuarios y usuarias del hogar

El área de Mayores ha mantenido una reunión con la Junta Directiva del Centro de Participación Activa 20 de Julio para ver las actuaciones necesarias requeridas por el centro de cara al próximo otoño tras el largo parón provocado por la pandemia.

Así, la delegada de Mayores, Noelia Ramírez, les ha informado que se va a proceder a reformar la cafetería del centro "con el fin de

hacerla más moderna y funcional para que podáis hacer un uso más agradable en nuestro día a día y en los eventos que organizáis a lo largo del año y que seguro que volverán muy pronto ahora que empezamos a ver la luz en esta pandemia". Ramírez ha explicado también las diferentes acciones que se van a poner en marcha para el curso que viene. "Un nuevo comienzo de nuestros centros de participación activa que volverán a llenarse de vida, ilusión y actividades".

#AGROINDUSTRIA producto de referencia

El sorteo 'El peso de tu familia en Patata Nueva' reparte premios en Alcalá de Guadaíra y Lebrija

Durante los 21 días que duró el concurso, unas 361.000 personas recibieron a través de sus redes sociales información de esta campaña con la que se ha estado promocionando la patata nueva de temporada frente a la de conservación

Ya tenemos ganadores del II Sorteo "El peso de tu familia en Patata Nueva de La Rinconada". Los casi mil quinientos kilos de patata nueva de La Rinconada que se han estado sorteando entre las recetas subidas a redes sociales durante todo el mes de mayo, ya tienen dueños. En el caso de Facebook la afortunada ha sido Almudena Pérez Calvillo, de Lebrija que ya participó en la anterior edición y este año se ha alzado como ganadora y en Instagram el afortunado ha sido Antonio García procedente de



Recortes de prensa para promocionar la Patata Nueva de La Rinconada.

Alcalá de Guadaíra y que ha subido durante este mes cinco recetas diferentes. Ambas familias van a disponer en unas semanas de sus setecientos kilos de patata cada una. Es el resultado

final de este concurso puesto en marcha por el Ayuntamiento de La Rinconada en colaboración con Asociafruit y con las firmas locales de producción de patata. Cifréndonos a las cifras, se han

Reyes Romero: "La Rinconada se consolida como un municipio agrícola de primer nivel, donde la patata nueva es uno de los platos fuertes"

compartido entre las dos redes sociales un total de medio centenar recetas. Según las estadísticas, con esta promoción, el alcance de esta campaña en redes sociales ha rozado las 314.000 personas y más de 160 han pasado a ser nuevas seguidoras con lo que los productos y mensajes que se expongan en estos auténticos escaparates digitales que son las redes sociales, llegará a un mayor número de clientes potenciales de los comercios y

productos locales.

La delegada de Comercio y Agroindustria del Ayuntamiento de La Rinconada, Reyes Romero ha tenido palabras de agradecimiento para todas aquellas personas que han compartido sus recetas. También para todas aquellas que han dejado sus votos, comentarios o sus más de 18.858 interacciones diversas. "Cada año, el trabajo de productores y Ayuntamiento durante la campaña de la patata nueva recoge unas valoraciones que apuntan a que La Rinconada se consolida como un municipio agrícola de primer nivel, donde la patata nueva es uno de sus platos fuertes", afirma Reyes Romero.

Desde la organización del concurso ya se está poniendo en marcha todas las necesidades logísticas que permitan transportar setecientos kilos de patata nueva desde La Rinconada hasta los dos puntos de la provincia de Sevilla.

#COMERCIO mercado de cercanía

Toma Tomate celebra su XII edición con nuevas actividades y siendo punto de referencia del comercio sostenible

Como cada primer sábado de cada mes, el pasado 5 de junio tuvo lugar la XII edición del Encuentro por un Mercado de Cercanía en La Rinconada que convoca el colectivo ciudadano Toma Tomate.

En esta ocasión y repitiendo escenario en el parque Valle Inclán, la cita fue un gran éxito de convocatoria y esto es debido a que edición tras edición este mercado ha pasado a convertirse en una cita ineludible entre consumidores y productores ecológicos y de cercanía de la comarca de La Vega.

En palabras de la delegada de

Comercio y Agroindustria del Ayuntamiento de La Rinconada, Reyes Romero: "los doce encuentros agroecológicos y de kilómetro cero que se han realizado en La Rinconada han colocado nuestro municipio en el mapa como referente para otros municipios que ya toman nuestra iniciativa como ejemplo".

Como novedad en esta edición, Toma Tomate estrenó una 'Carpa de la Ciencia' bajo el lema 'Acción por el Clima en el Mercado'. De este modo, la organización quería aportar su granito de arena al 'Día

En esta edición hubo una carpa de la ciencia bajo el lema 'Acción por el mercado' donde informaron sobre la huella de carbono que generan los alimentos, sus causas, impactos y soluciones

Mundial del Medio Ambiente', que justamente coincidía con la celebración del mercado. En esta carpa informaron de una forma muy



Imagen de la última edición de 'Toma Tomate' en el parque Valle Inclán.

esclarecedora sobre la huella de carbono que generan, entre otras cosas, los alimentos, así como sus causas, impactos y soluciones. Esta carpa viene a sumarse a la carpa infantil y también como novedad, el mercado

retomó las actividades infantiles. En este caso corrió a cargo de Biobee, uno de sus asociados, quien organizó el taller infantil de creación de Casas Nido para Pájaros, que tuvo gran acogida.

EMASESA
metropolitana

24 horas al día . 365 días al año
955 010 010
www.emasesa.com

#DEPORTES jornadas



José Carlos Jaenes, durante su conferencia.



Marcos Álvarez se dirige al Auditorio del Gala.



El doctor Antonio Escribano, en su ponencia.



El delegado de Deportes, Rafael Fernández.

Las entidades locales aplauden el I Encuentro Deportivo de Clubes de la localidad

Las jornadas profundizaron en la psicología de los deportistas para afrontar el Covid-19, con José Carlos Jaenes, en la confección de circuitos para establecer una buena preparación física, con Marcos Álvarez, y en la nutrición para deportistas profesionales (que se extendió al común de la sociedad) por parte de Antonio Escribano

El Ayuntamiento de La Rinconada, a través del Patronato de Deportes y con la colaboración de eldiario.es y muchodeporte.com, han llevado a cabo el I Encuentro de Clubes Deportivos de La Rinconada que, en su primera edición -la idea es consolidarlas en el programa de actividades municipales-, han centrado el debate en aspectos que cada vez cobran mayor relevancia en el ámbito deportivo, tales como la psicología, la preparación física y la nutrición.

El acto, que se desarrolló en el Centro Cultural Antonio Gala, contó con una amplia representación del tejido deportivo local, aunque la actividad pudo seguirse también a través de streaming por el conjunto de la sociedad.

En primer lugar, intervinieron el alcalde de La Rinconada, Javier Fernández, y el edil de Deportes, Rafael Fernández, quienes, en un formato de entrevista, pusieron en valor lo que supone crear un foro de debate en temas de tanto interés para los clubes deportivos, con auténticos referentes en sus campos de actuación. Como destacaba el alcalde, "llevábamos tiempo dándole vueltas a este proyecto y, aprovechando con la pandemia los clubes deportivos llevaban más de

Tras la celebración de las tres ponencias, los clubes tomaron la palabra para evaluar el programa y lanzar propuestas temáticas de cara a próximas ediciones

un año sin reunirse, hemos pensado que éste era un buen momento para que se reencontraran e interactúen todos juntos, en un marco de temas que le interesan". En este sentido, destacaba que el Covid-19 no ha detenido a La Rinconada en el ámbito deportivo: "nuestra planificación y nuestros compromisos han seguido adelante. Se han mantenido las subvenciones a los clubes sin ningún recorte y las actuaciones en instalaciones deportivas planificadas, tales como la renovación del césped del Nuevo Ramos Yerga o el nuevo pabellón deportivo cubierto en La Unión han seguido su curso y se encuentran dentro de los plazos establecidos". Por último, el primer edil se refirió a que "La Rinconada pone el deporte al alcance de todos y todas e, independientemente de la finalidad con la que se practique, queremos que tengan a su disposición todas las herramientas para optimizar al máximo su rendimiento".

Por su parte, el edil de Deportes, se refería a los invitados, "auténticos expertos en sus campos de

conocimiento, con una importante capacidad didáctica y charlas enfocadas a que el conjunto del deporte local pueda beneficiarse de sus enseñanzas, fomentando la educación y el rendimiento deportivos".

La primera ponencia corrió a cargo de José Carlos Jaenes, Profesor de la Facultad de Ciencias del Deporte en la Universidad Pablo de Olvide, Psicólogo del Centro Andaluz de Medicina del Deporte y de la Federación Española de Remo. Su ponencia, que suponía una primicia, pues se presentará la próxima semana a nivel mundial, se titulaba 'Impacto emocional del Covid-19 en deportistas en competición', tema en el que lleva a cabo la dirección de una investigación internacional, de la que hacía partícipe a La Rinconada.

El segundo invitado fue Marcos Álvarez, Doctor en Educación Física por la Universidad de Granada, con amplia experiencia como preparador físico en clubes de primer nivel nacional e internacional, como el Sevilla, Betis, Real Madrid, Tottenham, CSKA Moscú, Dnipro o San Lorenzo de Almagro, entre otros. Bajo el título de 'Rendimiento deportivo' ahondó en los parámetros condicionales de los deportistas que tienen que ver con la eficiencia para ser capaces de optimizar los resultados en relación al esfuerzo físico. Álvarez estructuró un circuito que permitía optimizar el rendimiento.

Por último, el doctor Antonio Escribano, especialista en endocrinología y nutrición, además de en medicina deportiva, catedrático de



Javier y Rafael Fernández, durante la presentación del Encuentro.



El alcalde de La Rinconada, durante su intervención en el Encuentro.

Nutrición Deportiva, profesor en las Universidades de Navarra y Sevilla, Doctor Honoris Causa por la Universidad San Ignacio de Loyola en Lima (Perú) y Premio Nacional de Medicina Deportiva, focalizó su charla, bajo el nombre de 'Alimentación y Nutrición para el alto rendimiento deportivo', en la ingesta de alimentos para favorecer un mejor rendimiento deportivo, aunque la misma derivó en las pautas que se deben seguir por parte de la población en general, para tener una alimentación adecuada, así como para conocer la influencia que ello conlleva en todos los aspectos de la vida, a mayores del deporte.

En todas ellas se abrió a posteriori un turno de preguntas para que quienes lo desearan pudiesen

ahondar en la información que ofrecían los ponentes y, como broche de oro, tuvo lugar una mesa redonda entre los propios integrantes de los clubes locales que versó sobre los aspectos expuestos en las ponencias, así como en su día a día tanto en lo referente a entrenos como a competiciones. En la misma, se plantearon diversas propuestas de cara a futuras ediciones, tales como "deportes para veteranos" o "deporte amateur", entre otros.

Tras la conclusión, el conjunto de clubes locales felicitaba al Patronato por esta iniciativa, que consideraban "muy interesantes" y que "sin duda, ayuda a mejorar el trabajo de las entidades para optimizar el rendimiento de sus deportistas".

#COOPERACIÓN INTERNACIONAL solidaridad

La Rinconada se hace presente en los actos con motivo de la Marcha por la Libertad del Pueblo Saharaui

A su paso por Sevilla, la marcha que arrancaba en Cádiz fue recibida en La Encarnación donde hubo representación de La Rinconada acogiendo y recibiendo a la marea en su camino a Madrid

El pasado 13 de noviembre de 2020, Marruecos rompió de manera unilateral el alto el fuego firmado en 1991 al ocupar el conocido como paso de Guerguerat desencadenando, por un lado, la movilización del ejército saharauí y, por otro, despertando mareas de movilizaciones en diferentes países del mundo que en el caso de nuestro país se concretó en la puesta en marcha de la plataforma 'Pulso' entre cuyos objetivos está mantener viva la causa del pueblo saharauí para que no caiga en el olvido y desaparezca de las agendas internacionales.

Una de las iniciativas que emprenden es generar la "Marcha por la libertad del pueblo saharauí",



Trinidad Romera junto a Mohamed Zug, José Morilla y Marta Serrano.

una movilización a nivel nacional en la que diversas columnas procedentes de diferentes regiones de nuestro país confluirán en Madrid el próximo 19 de junio.

La presentación de esta marcha en La Rinconada, contó con la presencia del Delegado del Frente Polisario en Andalucía, Mohamed Zug que

estuvo acompañado por José Morilla en representación de la asociación local Amigos del Sahara y por Marta Serrano en representación de Unidos por el Pueblo Saharaui. El delegado del polisario y las entidades locales fueron recibidos el día antes del inicio de la marcha por la delegada de Cooperación Internacional del

"Nuestra localidad lleva décadas hermanada con el Pueblo Saharaui, desarrollando proyectos en los campamentos y acogiendo menores en Vacaciones en Paz"

Ayuntamiento de La Rinconada Trinidad Romera a los que hizo entrega de unas mochilas y material de avituallamiento. "Nuestra localidad lleva décadas hermanada con el Pueblo Saharaui, desarrollando proyectos en los campamentos saharauis y acogiendo menores en Vacaciones en Paz. En estos momentos donde la situación se recrudece, también vamos a estar con ellos confiando en que más pronto que tarde se imponga la paz, la Justicia Internacional y puedan gozar de su libertad".

Acto seguido, la comitiva se dirigió a la emisora municipal para exponer los objetivos de la marcha, el itinerario previsto y las actividades paralelas que se van a ir desarrollando. Ante esta iniciativa, el delegado del Frente Polisario destacaba la importancia y lo necesario de este tipo de actos "para nosotros es imprescindible este abrazo de solidaridad que va a recorrer España protagonizado por ciudadanos de a pie, de diferentes sensibilidades exigiendo nada más que la libertad del pueblo saharauí. Esto es un baño de ánimo para la población saharauí cuando conoce este tipo de movilizaciones en los campamentos y en los territorios ocupados". A su paso por Sevilla días después, la "Marcha por la Solidaridad del Pueblo Saharaui" era recibida en Las Setas de la Encarnación con un encuentro multitudinario de asociaciones y ciudadanía en general, donde también estuvieron representadas las dos asociaciones de La Rinconada que defienden la causa del pueblo saharauí también acompañadas en este otro escenario por la delegada de Cooperación Internacional.

#MEMORIA DEMOCRÁTICA justicia y reparación

La Sala Maga acoge la Exposición 'Adiós a la libertad. La represión tras el golpe de 1936'

Con motivo del 90 aniversario de la proclamación de la Segunda República, el área de Memoria Democrática junto con el Museo de La Rinconada recupera esta muestra trabajada con el alumnado de 4º de ESO del curso 18-19 del IES San José

El 14 de abril de 1931, España amanecía republicana, era el inicio de la Segunda República, que situó al país en la vanguardia del constitucionalismo europeo con la Constitución Republicana de 1931. Sin embargo, el golpe de Estado militar de julio de 1936 dio paso a una de las épocas más sangrientas y represivas de la historia reciente de España: la Guerra Civil y la posterior dictadura franquista. Los tres años de conflicto armado y las casi cuatro décadas de poder absoluto

El alcalde ha destacado la importancia de que "las personas jóvenes conozcan la historia de su país, de lo que conlleva los regímenes totalitarios y de la importancia de la cultura democrática"

del dictador Franco se saldaron con más de 114.000 desaparecidos, así como miles de muertos y encarcelados -algunos historiadores sitúan la cifra por encima de los 200.000- durante la contienda y los cuarenta años que la siguieron.

En este 90 aniversario de la proclamación de la Segunda

República, el área de Memoria Democrática, junto con el Museo de La Rinconada recupera la exposición realizada con el alumnado del IES San José, 'Adiós a la libertad. La represión tras el golpe de 1936'. El alumnado participante contó para su elaboración con la colaboración de la Asociación Comarcal Pro-Memoria Democrática Vega Media del Guadalquivir, la Asociación Memoria, Libertad y Cultura Democrática y con el Museo.

El alcalde, Javier Fernández, la delegada de Memoria Democrática, Trinidad Romera y la edil de Cultura, Raquel Vega, han realizado una visita a la exposición. El alcalde ha destacado la importancia de que "las personas jóvenes



Fernández, Vega, Romera y el director de Cultura en la exposición.

conozcan la historia de su país, de lo que conlleva los regímenes totalitarios y de la importancia de la cultura democrática en nuestro país, que fue un ejemplo para Europa".

Romera ha recordado el trabajo que se ha realizado a lo largo de los últimos años en la localidad para eliminar los símbolos de exaltación franquista que aún quedaban, la colaboración con asociaciones memorialistas, la transversalidad con diferentes áreas como Cultura, Igualdad y Educación que "nos

permiten reconocer a mujeres olvidadas como las Sin Sombrero, trabajar con los institutos para recuperar la historia o contar con historias y libros en Estación de Las Letras". En los últimos cursos, a través de una metodología participativa se ha trabajado con el alumnado en diferentes temáticas que han dado lugar a cuatro exposiciones en temas como el Canal de los Presos, el exilio republicano, la autonomía andaluza y esta sobre la represión franquista.

Para cualquier consultas-propuesta-incidencias
Servicio de Atención a la Ciudadanía



www.facebook.com/larinconada.web

Deportes



Junio 2021

tn@larinconada.es

de La Rinconada

Permanencia, nuevo presidente e ilusiones renovadas para la 2021-22

tn:



El San José desciende a Primera Andaluza tras una temporada marcada por el infortunio, los errores groseros y la inacción para revertir la situación

Decepción total

#SAN JOSÉ renovación en la junta directiva

Rojas, nuevo presidente; Chico, flamante entrenador

Los cañameros empiezan la planificación del equipo que partirá con el objetivo de volver a la División de Honor

Pocos días después de consumarse el descenso, la Asamblea de Socios elegía como relevo de Pepe Luis Casado a José María Rojas -único candidato-, como presidente. Llega

con un equipo nuevo. Sólo sigue Vicente Casado como vicepresidente. Para el banquillo, el elegido es 'Chico', que estuvo en el Lora el año pasado, y que releva a 'Che'.



José María Rojas, presidente.



Francisco Javier Rodríguez, 'Chico'.

Antonio Borrego

Locutor de Radio Rinconada



¿Y esto quién lo paga, Manué?

Permítanme que recurra a la popular chingota de nuestro amigo 'Bizzocho' para ponerle algo de humor a lo que es un auténtico drama. Porque más allá de disponer de las mejores instalaciones de la provincia, cumplir en este ejercicio su 70 Aniversario, al menos de antemano, no parecía tener plantilla para pasar problemas. Quizás no para ascender, pero sí al menos para meterse en la lucha de los mejores tras la primera fase del Campeonato. Pero no, al equipo le costó arrancar, cuando lo hizo le faltó continuidad, para colmo se lesionó Saborido, el encargado de los goles, y los demás no pudieron alcanzar las cifras que prometía el primero. Además, hubo demasiados errores, algunos muy groseros, que costaron puntos, en una competición muy igualada en la que los detalles podían marcar, y de hecho marcaron, la diferencia.

La plantilla se fue debilitando. Por salidas, lesiones o bajo rendimiento de futbolistas llamados a ser fundamentales. A pesar de las lesiones largas de Sabo y, en la segunda fase, de Otón, no hubo recambios, no se acudió al mercado... se fue tirando con lo que había. Ojo, el compromiso y el dejarlo todo en el campo es irrefutable, pero para ese momento ya el equipo estaba muy cojo en algunas posiciones y el lastre era difícil de solventar.

¿Y esto quién lo paga, Manué? Pues lo pagan los de siempre. Los aficionados que, en mayor o menor número y en una campaña muy difícil para ellos por los partidos a puerta cerrada y demás restricciones del Covid, han seguido apoyando a su equipo y han vivido su enésima decepción, descenso incluido. Y no, ellos no se lo merecían.

PATRONATO campaña de verano

El 19 de junio abren las tres piscinas municipales

Este año, con todas las medidas de seguridad, se retoman los cursos de natación, en modalidad de nado libre para mayores de 16 años, y la gimnasia acuática para mayores



Imagen de la piscina del polideportivo Antonio Romero 'El Negro', preparada para la apertura.

El Ayuntamiento de La Rinconada, a través de su Patronato de Deportes, va a abrir las tres piscinas de verano municipales para baño recreativo. Así, la del Francisco Sánchez, 'Castañita', Antonio Romero 'El Negro', y 'El Mirador', estarán habilitadas desde el próximo 20 de junio para los bañistas. Eso sí, la situación derivada de la pandemia por el Coronavirus obli-

gará a cumplir unas medidas de seguridad ante un posible contagio que incluyen la reducción del aforo y demás medidas de seguridad, entre las que se encuentra el tomar la temperatura a todos los bañistas al entrar en el recinto.

El horario de las tres piscinas se amplía, abriendo desde las 13:00 horas a las 20:00 horas de lunes a domingo, a la vez que se mantienen

el billete único, como el año pasado, al mismo precio, esto es, 2,50 euros de lunes a viernes, y 4 euros los sábados, domingos y festivos -Los niños y niñas de hasta tres años entran gratis-.

La venta de entradas podrá hacerse de forma presencial en las tres piscinas municipales o vía telemática a través de la web de Patronato, que ha habilitado una



El alcalde, Javier Fernández, en una visita a la piscina con Rafael Fernández.

sección para poder adquirir las localidades de forma anticipada, a través del enlace <https://online.pmdlarrinconada.es/deportes/tickets.php>

Por su parte, este año vuelven los cursos de natación, aunque con

para baño recreativo, se reanudan los cursos en dos sesiones más, a las 20:30 y a las 21:30 horas. Si hay demanda, habrá otra sesión a las 22:30 horas.

En la piscina del 'Castañita',

Desde el 14 de junio está habilitada en la web del Patronato de Deportes la venta anticipada para baño recreativo

Los cursos pueden llevarse a cabo durante dos o tres días; lunes, miércoles y viernes, o martes y jueves, durante una hora diaria

medidas de seguridad para evitar las posibilidades de un posible contagio. Serán cursos de nado libre para mayores de 16 años. Desde el pasado día 7 están abierta las solicitudes, para la que hay que ser abonado a los servicios deportivos municipales y llevar gorro propio como medida de higiene.

Esta acción se llevará a cabo en julio, del 5 al 30, y en agosto, del 2 al 30, ambos inclusive, con dos opciones de asistencia, que podrá ser lunes, miércoles y viernes; o martes y jueves.

La duración de cada sesión será de una hora, comenzando a las 9:00 horas y finalizando a las 12:00 horas. Tras el cierre de las piscinas

habrá también dos sesiones de gimnasia acuática para mayores, a las 10:00 y a las 11:00 horas.

Los precios de tres días serán 21,60 euros o 15 euros, con tarifa reducida, mientras que para dos días 14,40 euros, o 10 euros, con tarifa reducida. También se contemplan otro tipo de bonificaciones que deberán ser consultadas en el Patronato de Deportes.

El delegado de Deportes, Rafael Fernández ha destacado que "comienza la campaña de verano y lo hacemos con todas las medidas de seguridad, recuperando los cursos de natación y poniendo las tres piscinas municipales a disposición de la ciudadanía".

#SAN JOSÉ FS cae en cuartos de final

La aventura del ascenso termina en El Rubio

El cuadro de Raúl Maldonado pierde 4-0 en la primera ronda de los Play Off y seguirá en Tercera Andaluza



Imagen de uno de los últimos encuentros del San José FS en casa.

La aventura para conseguir la última plaza de ascenso disponible a Segunda Andaluza terminó para el San José FS en los cuartos de final tras caer derrotado en El Rubio por 4-0.

El cuadro local comenzó marcando en el 12 minutos. Los de Raúl Maldonado trataron de rehacerse, pero, en el 17, llegó el que posiblemente fue el momento clave del encuentro, con el segundo gol de los de la Sierra Sur, que hizo que, al descanso, la renta que tenían que remontar los cañameros fuera de dos goles.

En la segunda parte la cuesta



El fichaje de Montero no ha servido para lograr el ascenso.

era demasiado elevado. El San José FS buscaba meterse en el partido con más corazón que cabeza. Los locales se defendían bien y el gol que diera esperanzas -y alas- a los cañameros, no terminaba de llegar.

En el 31, El Rubio hizo el 3-0 y

ahí terminó de morir el partido, cuya única variación fue que, en el 35, llegaría el cuarto tanto de El Rubio, para cerrar el 4-0 definitivo y el adiós a la temporada, a dos rondas de conseguir el ascenso.

El año que viene, los cañameros lo volverán a intentar.

#RINCONADA la misma columna vertebral

“Estar desahogados y no renunciar a nada”

El nuevo presidente del Rinconada, Santiago Aragón, desvela su proyecto para la próxima campaña en Primera Andaluza. Nando ejercerá como manager general de la entidad



Santi Aragón celebra con la plantilla la permanencia en Primera Andaluza.

Santi Aragón es un hombre feliz. Acaba de celebrar la permanencia del Rinconada en Primera Andaluza “como si fuera un ascenso”: “Ha sido un año difícil, por la pandemia y lo que ha implicado. Tuvimos que reducir un 40 por ciento nuestro presupuesto y renunciar a algunos de los futbolistas que nos habían marcado las diferencias en años anteriores, pero

hemos logrado el objetivo, que no era otro que no descender, era muy importante seguir en Primera Andaluza”.

Por otro lado, la Asamblea Extraordinaria del club lo proclamaba como nuevo presidente. “Tengo el apoyo de mi familia, sabe que esto es mi pasión y, cuando lo hable con mi mujer me dijo adelante”, destaca el mandatario, quien

añade: “Manolo (Manuel Díaz Ábalos) estaba un poco saturado, y yo pensaba salir con él, pero al final decidimos que no queríamos que se rompiera el proyecto y nos comprometimos todos los que hemos estado al frente del club estos años, con algunas incorporaciones, con la

A mayores, el club seguirá trabajando la cantera, va a crear un canal de televisión y quiere avanzar en la modernización del club

misma ilusión que el día que llegamos y con el objetivo de ir haciendo cada día un Rinconada más grande”.

Respecto al reparto de funciones, la continuidad de la filosofía es el denominador común del proyecto. El propio Aragón, combinará sus labores presidenciales con el apoyo a Sergio Fernández, que tomará



Nando de la Rosa será el manager general del Rinconada para este ejercicio.

mando en plaza en el apartado plano deportivo, al igual que el técnico, Nando de la Rosa, que hará funciones de manager general al más puro estilo del fútbol británico, cuya continuidad se hacía oficial pocos días después. “Queremos vertebrar el nuevo proyecto en Nando. Además van a seguir Manolo (Manuel Díaz), Dani (Serna), el ‘Moró’ (José Moreno), Santi Illangua y todos los demás y las demás, porque las mujeres han jugado un papel clave en la directiva y son una parte fundamental del proyecto”.

Las agendas ya están a tope y la semana que viene el teléfono echará humo. “Lo primero es cerrar dos jugadores que siguen y los que no

para después empezar a llamar a los futbolistas que queremos incorporar, con la idea de tener el equipo perfilado a finales de junio”.

Respecto a los refuerzos, Santi Aragón destaca que “la idea es incorporar cinco o seis jugadores que den un salto de calidad al equipo. Buscamos un banda derecha, un delantero, un central y un mediocentro, aunque podría haber más novedades”. El futuro presidente asegura que el objetivo del próximo año será no pasar apuros, vivir mucho más desahogados que este año y no renunciar a nada. “La idea, viendo que mejora la situación con el Covid-19 es, como mínimo, recuperar un 30 por ciento del 40 que tuvimos que reducir”.

#SAN JOSÉ no sirve el empate en isla cristina

El descenso, la puntilla de un año para olvidar

Los cañameros pierden la categoría y tendrán que jugar en Primera Andaluza la próxima campaña, lo que consuma el estrepitoso fracaso de un proyecto que tenía las miras mucho más altas



El gol de Isla Cristina en el último envite acabó de condenar al San José.

El San José consumó su descenso a Primera Andaluza tras una temporada irregular, deficiente, en la que, posiblemente, se puedan encontrar diferentes momentos en los que el equipo no estuvo a la

altura. No es una cuestión de segundas oportunidades, sino de múltiples tropiezos. Tras el partido, conjura en Redes Sociales... “ya falta un día menos para volver”, pero la realidad de todo esto es que

la vuelta será algo tremendamente complicado.

En el partido ante los isleños el San José no dependía de sí mismo, sino que tenía la obligación de ganar y, a mayores, que no lo hiciera el Algebeño o el Alcalá. Para

El nuevo equipo ya está manos a la obra para tratar de confeccionar un plantel de garantías para optar a lograr el ascenso a DH

subir el nivel de dificultad, el rival estaba en la misma tesitura, con los mismos puntos que los cañameros. También tenía que ganar y esperar que alguno de los otros dos no lo hiciera al final.

El empate no sirvió a ninguno, y



‘Che’ ha dejado de ser entrenador cañamero.

el drama se convirtió en tragedia.

Posiblemente, el partido en el Municipal de Isla Cristina no sea lo que condenó al San José. Quizás haya que ahondar en la temporada, en las lesiones, en los jugadores que se marcharon iniciado el ejercicio o en la falta de refuerzos para suplir a los unos y los otros.

La forma en la que se dejaron escapar partidos que estaban ganados, como en Alcalá, y cómo volaron puntos ante rivales claramente inferiores, como el San Roque, en la primera vuelta, el Écija en la segunda o, hace una semana, el Ciudad Jardín, en el Felipe del Valle. No es algo nuevo, solo la consecución de

una muerte que llevaba anunciándose varias temporadas. Un “que viene el lobo” que nadie creyó porque los últimos años la moneda había salido cara, pero esta vez tocó cruz.

Ahora, para el futuro proyecto, que encabezará el nuevo presidente, José María Rojas, y que dirigirá desde el banquillo Francisco Javier Rodríguez, ‘Chico’.

No se trata de personalizar culpas en nadie y en todos. La responsabilidad es compartida, habrá quien opte por la autocrítica o culpe a la mala suerte, qué más da. El San José jugará la próxima campaña en Primera Andaluza.

Protagonistas



Juanma García
Fútbol

El futbolista de La Rinconada ha conseguido el ascenso a la Liga Smartbank con el Burgos, tras una brillante campaña en la que lo ha jugado todo y ha sumado una decena de goles. Además, ha sido padre recientemente así que, enhorabuena por partida doble.



Marina Fernández
CAR Rinconada

La atleta rinconera, criada en el CAR y que compite por el Playas de Castellón, ha conseguido el oro en el Campeonato de Andalucía Sub 23 que se ha celebrado en Málaga recientemente, gracias a un último salto de 11,70 metros.



Daniel Guerrero
BM San José

El Cadete del Club Balonmano San José ha sido convocado por la Federación Andaluza como uno de los jugadores más destacados de la provincia para unas jornadas de tecnificación que ha llevado a cabo la delegación autonómica en el pabellón Agustín Andrade.

#ENTREVISTA en la localidad granadina de salobreña

Doble campeona de Andalucía

La jugadora del Club Ajedrez San José, María del Carmen Ordóñez (Baena, 1996), primera clasificada autonómica por segundo año consecutivo, un hito al alcance de muy pocas

¿Cómo fue el campeonato? ¿Qué fue lo más difícil?

Tenía bastantes ganas e ilusión por jugar este campeonato y hacer un buen papel, aunque el comienzo no fue bueno ya que perdí la primera ronda con un rival teóricamente inferior a mí. A pesar de esto, conseguí reponerme (algo que siempre me ha costado muchísimo) y ganar varias partidas seguidas que hicieron posible poder seguir luchando en el torneo.

Segundo año consecutivo... pocas veces se ha dado algo así, así que el mérito es aún mayor...

Tiene razón. El nivel de los participantes en el Campeonato de Andalucía siempre es muy alto. A pesar de la pandemia del Covid-19, durante los últimos meses se han disputado muchas competiciones tanto en internet como de forma presencial y los jugadores no han perdido la forma. Es más, algunas compañeras han tenido una notable mejoría en su nivel de juego y estoy segura de que cada vez lo pondrán más difícil.

Además, esto es el broche de oro a una temporada histórica para su

dub...

Sí, este año hemos conseguido el ascenso a la categoría andaluza de 'División de Honor' que se disputará a partir de septiembre, algo que nos hace mucha ilusión a mí y a mis compañeros, por lo que intentaremos hacer todo lo posible para mantenernos en la categoría. Hace unos años ya disputé esta competición con el Club de Ajedrez Ruy López de Baena y comprobamos que hay que jugar a un altísimo nivel para poder plantar cara al resto de los equipos.

¿Y ahora qué? ¿Cuáles son sus próximos retos?

A finales del mes de junio participé en el XLIV Abierto Internacional 'Ciudad de Sevilla', en el mes de agosto en el Campeonato de España por equipos de Segunda División, y a continuación, en el Campeonato de España Individual Absoluto. También espero poder participar en algún torneo de verano, ya que el año pasado no tuvimos la suerte de poder hacerlo y se echan de menos.

¿Cómo ha sido su evolución como jugadora desde que llegó al

Club Ajedrez San José?

Desde pequeña he jugado en el Club de Ajedrez Ruy López de Baena, el equipo de mi pueblo natal, con el que he participado en torneos locales, provinciales, autonómicos, nacionales e incluso en un Europeo. Cuando terminé la carrera y empecé a trabajar en Sevilla comencé a jugar con el Club de Ajedrez San José. La verdad es que estoy muy contenta de formar parte de este club, además de que esto me ha hecho posible poder participar en bastantes campeonatos tanto por equipos como individuales.

"La serie 'Gambito de Dama' es un buen ejemplo para que las niñas compitan y vean que pueden lograr grandes cosas"

Y a mayores, ¿cómo nace y se fragua el amor por este deporte?

Desde muy pequeña acompañaba a mi hermano y a mis padres a campeonatos hasta que aprendí a jugar y empecé a competir. Desde ahí, poco a poco seguí jugando en casa con mi hermano (con él he aprendido bastante, me ha ayudado siempre a mejorar y a seguir continuamente en contacto con este



María del Carmen Ordóñez recibe el trofeo como Campeona de Andalucía.

deporte) y compitiendo cada vez en más torneos.

El ajedrez, como tantos otros deportes, tiene una subrepresentación de la mujer...

Efectivamente, al igual que en el ajedrez este hecho es común al resto de deportes. Por fortuna siempre me he sentido una más en el mundo del ajedrez y a pesar de que somos minoría he visto a muchas jugadoras conseguir grandes resultados.

¿Se ha encontrado dificultades añadidas durante su trayectoria por cuestión de género?

No, nunca he encontrado ninguna dificultad. De hecho hay que valorar que las distintas federaciones suelen realizar eventos específicos para aumentar la participación femenina.

Con el éxito de la serie 'Gambito de Dama', ¿cree que se promociona al ajedrez como deporte y a la mujer

dentro de él, o participación femenina en el mismo?

A raíz de la emisión de esta serie tan seguida en muchos países creo que sí se ha dado un impulso a la afición por este deporte. En ella se puede apreciar la intensidad y la emoción en un torneo y lo que rodea a la competición fuera del tablero, así como la preparación de las partidas. Y además al ser la protagonista una chica también se promociona al ajedrez femenino. Creo que es un buen ejemplo para que las niñas compitan y sientan que pueden conseguir grandes cosas.

Por último, ¿si le dieran a elegir un contrincante entre todos los ajedrecistas de la historia, a quién elegiría como rival?

Hay muchos, pero quizás entre todos ellos elegiría a Bobby Fischer, ya que me encanta su estilo de juego, su brillantez y la capacidad de cálculo que siempre ha mostrado.

Jugamos en Casa
Radio Rinconada

XX Trofeo al mejor jugador



A.D. San José

- 1. Montaña 54 pts
- 2. Sebas 45 pts
- 3. Dani 42 pts
- 4. Juli 41 pts
- 5. Fernando 41 pts



U.D. Rinconada

- 1. Luis Cubero 49 pts
- 2. Gata 47 pts
- 3. Kisko 47 pts
- 4. Abel Pando 45 pts
- 5. Junior 43 pts

CRAES celebra e-fervesgente, su primer festival de artes escénicas y visuales

Durante diez jornadas, la sede del Centro de Artes Escénicas y Visuales de La Rinconada y donde desarrolla también su programa formativo La Incubadora, ha acogido teatro, pintura, danza y cine

Alrededor de 200 personas han participado en e-fervesgente, el I Festival de Artes Escénicas y Visuales del CRAES en el que durante diez jornadas se han dado la mano diversas disciplinas como el teatro, la pintura, la danza o el cine, "representadas por los ciudadanos del municipio que desde el tejido asociativo y vecinal forman numerosos grupos de trabajo para realizar este activismo socio cultural que tanto les enriquece y aporta, desde los tres años hasta mayores de setenta, una algarabía de gente efervescente desde la cultura", explica el presidente del CRAES, Rafa Coca. Además, destaca que "hay ganas de realizar y realizarse, compartir con el otro, tras la dura pandemia que nos viene sacudiendo desde hace ya más de un año, la Cultura viene a presentarse como medicina para curar la apatía y el desasosiego que nos ha producido



La delegada de Cultura junto a Rosa Gata y Marisa Serrano en el festival.

el duro confinamiento".

El Festival dio inicio con la exposición Retratos que la artista visual Marisa Serrano ha realizado con alumnado de La Incubadora, dirigido a niños y niñas, y el Colectivo la Barroca, de adultos amigos de las artes plásticas y visuales, en el que han querido dar visibilidad a pintoras olvidadas para poner en relieve la importancia de la mujer en el

plano de la pintura a lo largo de historia, como a Laura Albéniz, Maruja Mallo, Lúüisa Vidal, Julia Alcayde o Lucía Anguisola, entre otras. También se pudo disfrutar del espacio escénico del Centro de Artes Escénicas y Visuales de La Rinconada con un ensayo abierto de 'El Hueco', la aclamada obra de la compañía local Teatro el Abrevadero. Tras la representación,

Rafa Coca, presidente del CRAES: "la Cultura viene a presentarse como medicina para curar la apatía y el desasosiego que nos ha producido el duro confinamiento"

tuvo lugar un encuentro con el público, jóvenes de entre 12 y 16 años, para comentar el trabajo.

La delegada de Cultura, Raquel Vega, presente en la inauguración, destacó del Festival y del CRAES "la utilización de la cultura como medio para la reflexión crítica, el fomento de activismo y con ello conseguir una mejora de la sociedad", al tiempo que mostraba su ilusión de ver un centro repleto de actividad, que ha superado los tiempos difíciles, ya que su apertura tuvo lugar unos meses antes del confinamiento y

que "ha sido capaz de reinventarse para seguir produciendo y creando cultura".

Por su parte La Incubadora, realizó hasta un total de seis representaciones y muestras de teatro infantil, siendo éstas fruto de trabajos realizados en clase, y que según explica, la docente Anabel Rueda, este año se han centrado las propuestas en la naturaleza, la ecología y el medio ambiente, reivindicando la importancia de la sostenibilidad.

De otra parte, la CIMA, ha desarrollado una amalgama de propuestas de sus diferentes colectivos. Al ensayo abierto de El Abrevadero, le siguió una propuesta de taller experimental coordinado por Rosa Gata y Momi Gutiérrez, las propuestas de Cine en el exterior en formato Foro que organizaron los Colectivos Concéntricos con un cine fórum sobre el trabajo de creación de Titeres para adultos y La Trastería sobre su trabajo en La Casa de Bernarda Alba y el trabajo de la actriz en el tercer sector. Cerró el Festival el Club Teatro quien presentó sus creaciones sobre diferentes musicales.

Desde CRAES se valora positivamente la importancia del Festival como muestra a la ciudadanía del proyecto sociocultural que se desarrolla dentro del Centro, que es abierto a toda la vecindad y que cuenta con el apoyo del Consistorio rinconero.

#FIESTAS MAYORES **doblezeta producciones**

Homenaje a las sevillanas a través de la moda flamenca, el cine y el cante

DobleZeta Producciones organiza dos eventos en La Villa que contaron con la participación de María de la Colina, Brumas, Marta Quintero, Somos del Sur, Las Soles y la Banda Municipal Cristo del Perdón de La Rinconada

No pudo ser este año y ya van dos, debido a la pandemia, pero la Jira y por extensión las sevillanas han tenido su protagonismo en el municipio en la primera semana de junio. El área de Fiestas Mayores ha patrocinado un homenaje a las sevillanas que ha organizado la productora DobleZeta Producciones del bailar local Alberto 'El Romero' y Daniel Pastor. Este homenaje ha unido moda flamenca, actuaciones de artistas y la presentación del documental 'Me llaman la sevillana', creado por la productora.

Así, las diseñadoras de moda flamenca locales, Toñi Escudero (La Casa de Mary confecciones), Camela Fernández, Yolanda Rivas, Amalia Vergara, Mareiva Atelier, Carmen Hinojosa y Emporio Flamenco mostraron sus diseños en la entrada del Centro Cultural de La Villa. Una antecala de lo que venía a posteriori sobre las tablas del teatro. En el acto, conducido por el periodista Sergio Moreno, se presentó el documental sobre las sevillanas en el



Alberto El Romero y Daniel Pastor en la gala junto al presentador Sergio Moreno.



La Villa se viste de feria y visibiliza a los comercios de moda flamenca
Toñi Escudero (La Casa de Mary confecciones), Camela Fernández, Yolanda Rivas, Amalia Vergara, Mareiva Atelier, Carmen Hinojosa y Emporio Flamenco han mostrado sus diseños en maniqués situados a la entrada del Centro Cultural de La Villa los días de celebración del citado espectáculo y han servido de antecala e introducción de lo que el espectador vería después.

Rafael Reyes felicitó a Alberto El Romero y Daniel Pastor por el documental 'Me llaman la sevillana' y que se ha encuadrado en dos galas que "nos ha servido para esperar, con más ilusión, la feria de El Abrazo"

que se hace un repaso por su historia. El público también disfrutó con las actuaciones de María de la Colina, Brumas, Marta Quintero, Somos del Sur, Las Soles y la Banda Municipal Cristo del Perdón de La Rinconada. El cuerpo de baile estuvo formado por alumnos y alumnas de la Escuela de Danza Alberto El Romero.

El delegado de Fiestas Mayores, Rafael Reyes, que estuvo acompañado en esos días por la delegada de Cultura, Raquel Vega, la edil de Comercio, Reyes Romero, y la diputada provincial, Trinidad Argota, destacó el trabajo documental de 'Me llaman la sevillana' y felicitó a sus creadores "por la redacción, la imagen y el trabajo repleto de detalles y profesionalidad. Un documental que se ha encuadrado en dos galas en la que hemos disfrutado de las mejores sevillanas y que nos ha servido para esperar, con más ilusión si cabe, la feria de El Abrazo".

El alumnado del Conservatorio triunfa en las pruebas de acceso al grado Profesional de Música

Se han presentado 12 alumnos y alumnas que quieren seguir haciendo de la música su pasión y todos han aprobado, siendo algunos de ellos el número uno de sus promociones

El Conservatorio Elemental de Música 'Miguel Hernández Garrido', sito en el Centro Cultural de La Villa, ofrece a su alumnado las disciplinas de guitarra, piano, clarinete, violín, trombón, lenguaje musical, saxofón y agrupaciones musicales. Cada año recibe a nuevos alumnos y deja marchar a otros, ya graduados, muchos de los cuales continúan con su formación musical en el Grado Profesional. Para ello deben realizar unas pruebas de acceso en las que demostrar sus actitudes musicales y todo lo aprendido en los años de conservatorio.

Este año se han presentado a las pruebas de acceso un total de 12 jóvenes y todos han conseguido aprobar para así poder seguir subiendo peldaños en el mundo de la música. Además, de estos 12 jóvenes, tres han quedado los primeros en las pruebas de saxofón, trombón y violín y dos han sido segundos en clarinete y saxofón, lo que destaca la formación de calidad que reciben en el 'Miguel Hernández Garrido'.

Concluyen las mesas temáticas para vertebrar el Plan Integral de Juventud

Calidad de Vida, Hábitos Saludables y Sexualidad, por un lado, e Integración Social, Igualdad de Género, Diversidad e Inclusión, por otro, fueron las últimas etapas para diseñar la batería de propuestas sobre las que empezar a trabajar

La Rinconada se encuentra en pleno proceso de creación del Plan Integral para La Juventud, una herramienta centrada en el conocimiento de las necesidades de los jóvenes en todos los ámbitos de sus vidas, a través de un proceso de participación activa, con la idea de que conozcan el trabajo que se viene realizando desde el área y adecuar las políticas y actuaciones a ellas.

Este Plan Integral es transversal a todas las áreas municipales y centra en la igualdad de oportunidades, tanto entre hombres y mujeres, como en el acceso de la población joven a los recursos, el

fomento del conocimiento de las Nuevas Tecnologías y los idiomas como herramientas indispensables de cara a su formación y posterior inserción en el mercado laboral, y la educación en valores, incidiendo en el respeto y la convivencia para lograr sinergias que les permitan ser más proactivos, además de todos los aspectos que les afecten.

En primer lugar, se constituyeron las mesas técnica y política, entre la que se encuentran integrantes del equipo de Gobierno, así como los coordinadores técnicos de las diferentes áreas municipales, mientras que después, se creaba un grupo promotor, integrado por 25 jóvenes.

El siguiente paso es el que acaba de concluir y consistió en la celebración de diferentes encuentros con temáticas concretas, para ir obteniendo propuestas que irán estructurando el documento definitivo del Plan, que será aprobado

en Pleno y que dará paso al Plan Joven La Rinconada, que determinará las políticas y actuaciones que se desarrollarán en La Rinconada durante los próximos años, empoderará a los jóvenes favoreciendo su protagonismo, participación, e implicación de los mismos en el diseño y puesta en práctica de propuestas que contribuyan tanto al desarrollo y progreso de ellas mismas como personas, como en el desarrollo de su proyecto vital y modelo de ciudad que quieren para su desarrollo integral. Para ello, se establece un proceso participativo dividido en mesas de trabajo, lo que se complementa con cuestionarios, reuniones y encuentros con diferentes sectores de la juventud de La Rinconada.

La cuarta mesa en torno a la cual versó el debate, fueron las de Calidad de Vida, Hábitos Saludables y Sexualidad, que constituyen uno de los pilares de acción que, a lo largo de los años, ha venido tra-

Como destacaba la delegada de Juventud, "con este programa queremos plasmar en un documento las propuestas e ideas de los jóvenes del municipio sobre cómo quieren que sea su ciudad"

bajando el Centro Joven 'La Estación'. En la misma, estuvo presente de Juventud, Mercedes Bueno, quien hizo referencia a las diferentes líneas de actuación que se han seguido desde el área en este sentido, vinculadas a temáticas relacionadas con la salud, como la prevención del tabaquismo, las cachimbos u otras sustancias, la concienciación del uso del preservativo en las relaciones sexuales para evitar enfermedades de transmi-

sión sexual, entre otras actividades que forman parte del día a día de esta delegación municipal.

Como destacaba la delegada de Juventud, "con este programa queremos plasmar en un documento las propuestas e ideas de los jóvenes del municipio sobre cómo quieren que sea su ciudad, cuya herramienta esencial es el proceso participativo, para definir el desarrollo de diferentes acciones y programas en los próximos años". En este sentido, la edil se refiere también a que "el fomento de la participación forma parte del Libro Blanco de la Juventud de la Unión Europea y contribuye a evitar la aparición de actitudes antidemocráticas.

Para cerrar las sesiones temáticas, se abordaba el tema de Integración Social, Igualdad de Género, Diversidad e Inclusión, en las que se abordaron las políticas que emanan desde el Centro Municipal de Información a la Mujer, el Punto Visible LGTBI y el área de Mayores, al que también incluyó en su ponencia la edil del ramo, Noelia Ramírez, que fue la encargada de compartir el debate con los y las presentes. Ramírez focalizó en la labor formativa para la prevención de la violencia de género en las aulas, así como en el trabajo para lograr una sociedad más tolerante, libre de odio y en el que todas las personas, independientemente de sus particularidades puedan gozar del respeto del resto de la sociedad.

Ramírez destacaba que "seguimos trabajando en el camino de la igualdad, en su más amplio espectro, y ese respeto a quien no piensa o actúa como tú es fundamental para vertebrar una sociedad mejor, en el que la inclusión, la tolerancia y la empatía conviertan a los jóvenes de hoy en adultos más comprometidos, con valores sólidos, que mejoren la convivencia y enarbolen la bandera de la igualdad".



La delegada de Igualdad, Noelia Ramírez en la mesa sobre igualdad.



La delegada de Juventud, Mercedes Bueno, en la mesa sobre salud.

#JUVENTUD ocio alternativo y saludable

Más de 1.500 menores participan en el Club Diversia

En esta edición se han habilitado cinco espacios diferentes del municipio, al aire libre donde se desarrollan diferentes actividades lúdicas y recreativas para la población infantil en zonas seguras libres de Covid19

En las cuatro jornadas que lleva celebrándose el Club Diversia, alrededor de 1.500 niños y niñas de cinco a 12 años han participado en las actividades propuestas por el área de Juventud. "Este programa, que llevamos desarrollando desde hace años con enorme aceptación por

parte de la población infantil, busca que estos espacios ofrezcan un ocio alternativo saludable y que sirva de aprendizaje, de norma de convivencia y se creen nuevos vínculos afectivos", explica la delegada de Juventud, Mercedes Bueno. Además, Bueno señala que en esta edición se han habilitado cinco espacios al aire libre en ambos núcleos de población para realizar las diferentes actividades de forma simultánea "de modo que evitamos aglomeraciones y concentraciones en un mismo

espacio. Nos reinventamos frente a la Covid para que la juventud y la infancia pueda seguir creciendo, sin freno, y formando parte de todos los proyectos". Así, durante los viernes de mayo y junio (el programa finaliza el 18 de junio), el público asistente ha acudido al parque Dehesa Boyal, parque 1 de Mayo, parque de Las Letras en el núcleo de San José y en los parques La Caldera y León y Quiroga en La Rinconada. Las actividades se han dividido en cinco bloques que han ido rotando por los



Un grupo de niños y niñas participan en una de las actividades.

diferentes espacios y han podido disfrutar de slings, malabares, pasta de modelaje, mando retro, play station, karaoke, juegos deportivos, talleres de pan, trufas y galletas, cama elástica, plasmacar y tiro con arco.

"El Club Diversia implica que la

infancia disponga de espacios seguros, de propuestas deportivas, lúdicas y culturales, que puedan relacionarse con otros niños y niñas después de un año complicado con el confinamiento y el estado de alarma", apunta la delegada de Juventud.

Juventud pone en marcha una nueva edición de Campamento Urbano

El programa se desarrolla del 28 de junio al 30 de julio para niños nacidos entre 2009 y 2015, en horario de 8.30 a 14.30 horas. Dispone de aula matinal a partir de las 7.30 horas. Abierto plazo de inscripción

El Campamento Urbano del área de Juventud llega a su octava edición. Este programa que nació como medida de conciliación familiar, vol-

verá a desarrollarse este verano teniendo en cuenta todas las medidas de seguridad sanitarias necesarias para que la experiencia de los niños y las niñas participantes sea segura y responsable.

El Campamento se desarrollará en el CEIP Júpiter, del 28 de junio al 30 de julio, y está dirigido a los niños y niñas del municipio nacidos entre 2009 y 2015. Su horario es de lunes a viernes



Campamento Urbano de 2020.

de 8:30 a 14:30 horas, aunque cuentan con servicio de aula matinal, a partir de las 7:30, y de comedor, que debido a las circunstancias actuales este año tampoco será de catering, sino que los participantes deberán llevar su propia comida debidamente envasada.

Como señala la delegada de Juventud, Mercedes Bueno, "las personas participantes trabajarán cada semana una temática diferente, teniendo en cuenta el grupo de edades, a través de diferentes actividades con las que aprovechar el tiempo libre, divertirse, un ocio saludable, pero también, fomentando la

convivencia, la creatividad, la educación en valores y respeto hacia la diversidad e igualdad".

Inscripción: El periodo de inscripción se encuentra abierto y las reservas de plaza pueden realizarse de forma telemática a través de la sede electrónica del Ayuntamiento (carpeta.larinconada.es) o en los registros generales del Ayuntamiento y de la Tenencia. La solicitud se descarga a través de la sede electrónica o bien se puede recoger en el Centro Joven La Estación.

#EMPRESA calle san crsitobal nº 38

Smartcenter shop pone la tecnología al servicio de las personas

Los apasionados de la tecnología tienen un nuevo lugar de referencia en el núcleo de San José. Smartcenter shop acaba de abrir sus puertas en la calle San Cristóbal, 38 de la mano de Laura Ramírez. Especializados en prestación de servicios de telefonía y comunicación, en este local encontrarás el lugar perfecto para encontrar móviles, ordenadores y tablets, así como sus componentes y reparación, artí-

Su gran especialidad es ser profesionales en todo tipo de reparaciones, equipamiento informático y productos electrónicos en general

culos de friking, contratos de telefonía y luz, pasando por contratos de compañías, copias de

seguridad y autoservicio de impresión.

A pesar de ser un negocio que recientemente ha visto la luz, la trayectoria del equipo que lo conforma es amplia. Su gran especialidad es ser profesionales en todo tipo de reparaciones, equipamiento informático y productos electrónicos en general.

Smartcenter shop se denomina como un "centro inteligente"



Laura Ramírez junto a la delegada de Comercio en la puerta de su negocio.

pero afirman que sus precios son elevados: "Apostamos por marcas de calidad y low cost comparando de forma constante

estadísticas de mercado para ofrecer a nuestros clientes los mejores precios unido al mejor servicio".

#COMERCIO <https://candlehouse.es/>

El emprendedor Jesús Cabello ofrece innovación artesanal en las velas decorativas con Candle House

La Rinconada es referente dentro de la provincia en el mundo de la cerería y aquí también es donde se encuentra Candle House, una pequeña idea que va camino de convertirse en un gran negocio, creado por Jesús Cabello en plena crisis del COVID-19. "Nuestro gremio quedó muy afectado y tras consultar con amigos y familia esta idea... ¿por qué no aprovechar toda la experiencia de 17 años? Además, al principio entregué muestras y todas las opiniones fueron muy positivas", cuenta. De allí pasó a la aceleradora Rinconada Impulsa "donde me ayudaron a encajar

"Un producto 100% ecológico y vegetal realizado con cera de abeja, soja y palma, hecho de manera artesanal y a medida". Y es que a través de su página web el cliente puede personalizar la vela decorativa a su gusto, ya sea color de la cera, tarro y fragancia

las piezas de este proyecto que poco a poco se va conociendo a nivel local y regional".

No encontramos mejor



Jesús Cabello con sus productos de cerería.

forma de definir a Candle House que como lo hace este

emprendedor: "un producto 100% ecológico y vegetal rea-

lizado con cera de abeja, soja y palma, hecho de manera artesanal y a medida". Y es que a través de su página web el cliente puede personalizar la vela decorativa a su gusto, ya sea color de la cera, tarro y fragancia. Y si el cliente es de La Rinconada, puede recibirla en casa sin gastos de envío.

El futuro de Candle House es muy prometedor. Granada o Córdoba ya se han fijado en esta empresa rinconera para sus grandes eventos. Ante eso, Jesús Cabello afirma con orgullo: "Pienso llevar el nombre de nuestro pueblo allá donde vaya. Pero también me gustaría que mis vecinos conocieran este proyecto tan ilusionante porque no se arrepentirán y es tiempo de apoyar al pequeño comercio".

#EMPRESA polígono industrial el cáñamo

Eastav, un centro de formación especializado y referente que se asienta en el Cáñamo



José María Gordillo en su empresa ubicada en El Cáñamo.

Eastav Global es una empresa dedicada a prestar servicios de formación, obras, asesoría y

venta de equipos de seguridad industrial relacionados con los trabajos de alto riesgo. José M.

De forma paralela a esta escuela de entrenamiento, Eastav también presta servicios de control exhaustivo de procesos según la normativa vigente en minería, Unidad de Rescate Industrial (U.R.I), rehabilitación estructural, entre otros.

Gordillo es la cabeza visible de un equipo de profesionales que un día decidió cambiar su

Málaga natal para asentarse en el núcleo de San José con un proyecto pionero. Consigo trajo una larga trayectoria profesional, el aval de las organizaciones más prestigiosas a nivel internacional y el reconocimiento de las principales marcas de equipamiento de seguridad industrial. Así y a caballo entre su sede en Medellín (Colombia), Sevilla y la que ahora opera en el P.I. El Cáñamo, forman a otros profesionales en disciplinas como: rescate industrial, IRATA (la certificación de acceso por cuerda más importante y valorada a nivel internacional), anclajes,

GWO BR Blade Repair (para el sector eólico), estructuras, primeros auxilios y otros trabajos verticales.

La mayor satisfacción para Gordillo es "contribuir a que un gran número de personas se incorporen al mercado laboral. Formar a profesionales en sectores donde la tasa de paro es cero", cuenta con satisfacción a la vez que apunta que también aprovechan la infraestructura del Parque de Las Graveras para las formaciones acuáticas.

De forma paralela a esta escuela de entrenamiento, Eastav también presta servicios de control exhaustivo de procesos según la normativa vigente en minería, Unidad de Rescate Industrial (U.R.I), rehabilitación estructural, entre otros.

Cultura

"Hemos creado un programa pionero en Andalucía en el que hemos potenciado y multiplicado la programación con 50 propuestas, a lo largo de abril, mayo y junio", explica Raquel Vega.

Estación de las Letras moviliza en torno a la lectura y la escritura a alrededor de 6.000 personas

Tres meses de duración, seis estaciones literarias, más de 20.000 m2 cuadrados a disposición de las letras, 30 autores y autoras de primer nivel y creadores locales, artes escénicas, actividades de animación a la lectura, encuentros con alumnado de los institutos locales y feria de las librerías del municipio, en la calle, que han movilizado en torno a 8.000 euros en venta de libros

Readaptarse y no parar han sido las premisas que han guiado al área de Cultura para seguir manteniendo e incluso ampliando su programación en estos tiempos de pandemia. "La cultura puede ser segura", ha afirmado en numerosas ocasiones la delegada de Cultura, Raquel Vega, quien ha hecho hincapié en el trabajo realizado para que así sea y para que el público pueda disfrutar de las diferentes propuestas con total tranquilidad.

Y en ese readaptarse y reinventarse, "porque la cultura también es salud, es alegría, es cultivar el espíritu, tan necesario en esta etapa", surgió un nuevo formato para la Feria del Libro de La Rinconada, Estación de las Letras, que se ha extendido a lo largo de tres meses, sustituyendo a la tradicional Feria que aún en una sola semana a todos los autores y autoras y que implicaba no contar con el cartel deseado de escritores y escritoras por agenda y suponía restringir el acceso del público.

"Hemos creado un programa pionero en Andalucía en el que hemos potenciado y multiplicado la progra-

Fernando Iwasaki destaca que Estación de las Letras supone "la proyección de La Rinconada como germen cultural y literario al contar con una programación con escritores de renombre".

mación con 50 propuestas, a lo largo de abril, mayo y junio", explica Vega. Así, en esta octava edición, "nos hemos expandido a otros espacios del municipio, hemos salido a la calle y hemos unido en la misma zona espectáculos con el festival de artes escénicas al aire libre, con los stands de nuestras librerías, con presentaciones de libros, sembrando el hábito lector al hacer partícipes a los institutos y con animación a la lectura para la infancia".

Para ello, el Ayuntamiento ha habilitado 6 estaciones principales, en algo más de 20.000 m2 cuadrados, a disposición de las letras. Por este programa han desfilado autores y auto-



Irene Vallejo, Premio Factoría de las Letras 2021.

ras de primer nivel como Lorenzo Silva (Premio Planeta), Víctor del Árbol (Premio Nadal), Julio Muñoz Gijón (pregonero de este año de la Feria del Libro de La Rinconada), Marta Robles (Premio Fernando Lara de Novela), Luisgé Martín (Premio Heralde de Novela), Eva Sáenz de Urturi (Premio Planeta), Juan Eslava Galán (Premio Primavera de Novela), Blue Jeans (Premio Cervantes Chico), Pablo D'Ors o Megan Maxwell. Además, este año el Premio Factoría Creativa de las Letras 2021 se ha entregado a Irene Vallejo, Premio Nacional de Ensayo por su obra 'El infinito en un junco' y también se ha hecho entrega del Premio Factoría Creativa de las Letras 2020 a Antonio Muñoz Molina (Premio Nacional de

Narrativa) que el año pasado debido al confinamiento no pudo entregarse. También han formado parte de esta fiesta de las letras: Antonio Mulero Tudela, José Campanario, Fernando Repiso, Fermín Cabanillas, Juan Manuel Márquez, Miguel Ángel Checa, Rocío Mármol, Emcharos, Manu Mitchell, Juan Ramón Escobar, Milla Sarrías y Silvia Alcalde. Espacio Violeta contó con la presentación de 'Aquelarre, la emancipación de las mujeres en la cultura de masas' y el Encuentro Poético contó con Miriam Nisa, Nuria del Saz, Pilar Alcalá, Juan Martínez Iglesias, Ana Alvea, Isabel Martín Salinas, Tomás Sánchez Rubio, Saida Martín y Elena Marqués. También el CRAES hizo un homenaje a Caballero Bonald.

Las librerías movilizan 8.000 euros en venta de libros

De la mano de las áreas de Comercio y Cultura, las librerías y editoriales de la localidad han participado en esta Feria del Libro sacando sus tiendas a la calle, en stands colocados en el parque Dehesa Bolay y en el parque Estraburgo.

"Hemos apoyado sorteos de libros y junto a la venta directa de las librerías, se han movilizado en torno a 8.000 euros para el sector del libro del municipio. La cultura y la industria cultural implica desarrollo económico y apostar por la cultura es apostar por el bienestar social y financiero de nuestro municipio", afirma la delegada de Comercio, Reyes Romero.

Junto a los stands se han desarrollado actividades de animación a la lectura con Maluka Peka, Diana Sanchis y Rocío Mármol, las bibliotecas han reconocido a los mejores lectores del pasado año y Esprim, escenarios de primavera ha llevado diez espectáculos para toda la familia.

Destaca también la retransmisión de los encuentros a través de streaming, para llegar a todos los públicos, en cualquier parte, desde la seguridad de los hogares y que permite disfrutar de los escritores y escritoras en cualquier momento, un legado que permanece en las redes. Un nuevo formato que "ha llegado para quedarse y que en el último trimestre del año dará lugar a Otoño Literario".

Pablo Morillo, director de la Fundación José Manuel Lara, ha afirmado que "tenemos la suerte de formar parte de este proyecto brillante y rompedor, con capacidad de crecimiento".

¡Llegó el circo para reír y soñar!

Los días 9, 10 y 11 de junio, el Festival de Circo de Sevilla, Circada, ha vuelto al municipio con tres espectáculos de calle

Circada es una de las principales apuestas en lo que a circo contemporáneo se refiere, no solo en Andalucía, sino a nivel nacional. Un festival que nació en 2008 y que con el transcurrir de las ediciones decidió extenderse a los municipios, siendo La Rinconada una de las primeras poblaciones en acoger este festival.

A pesar de esta pandemia, Circada volvió con fuerza este año, durante tres días, en la plaza Pabellón Fernando

El municipio forma parte de este festival desde hace varias ediciones, una forma de acercar las artes escénicas al público joven

Martín, el mejor circo se dio cita para vivir, soñar, disfrutar y transformar. Para toda la familia, al atardecer, para reír a carcajadas.

Lanördika trajo 'Cándido', una obra en la que la escenografía da un vuelco de 180 grados mostrando su otra cara, y



White Bottom con Ramiro Vergaz.

el espectador pasa a ser cómplice y vidente de las tareas y juegos que ocupan a Cándido. Ramiro Vergaz llegó con 'White Bottom', malabarismo, cama elástica, Snake Hips. 'White



Lanördika con 'Cándido'.

Bottom' en un guiño al 'Black Bottom', un baile afroamericano que se popularizó a principios del siglo XX. Por último, Duo2filles - Mélissa & Nicole trajo a la plaza

'Opuestos se atraen', una búsqueda basada sobre los cambios de roles entre la portora y la ágil llevará a una nueva manera de explorar el cuadro aéreo.

Antonio Muñoz Molina recibe el Premio Factoría Creativa de las Letras 2020 a toda su trayectoria

El escritor, autor de 'El jinete polaco', 'Plenilunio', 'Beatus Ille', 'El invierno en Lisboa' o 'La noche de los tiempos', entre muchas otras obras, señaló: "Hace falta que la sociedad ofrezca que todo el mundo tenga la oportunidad de desarrollar sus capacidades"

Estación de las Letras ha puesto el broche de oro a esta edición con el escritor Antonio Muñoz Molina que ha sido reconocido con el Premio Factoría Creativa de las Letras 2020, que el año pasado debido al confinamiento, no pudo recoger. Un encuentro en el Centro Cultural de La Villa que estuvo conducido por el escritor y periodista, así como mentor literario de esta Feria del Libro, Fernando Iwasaki.

La delegada de Cultura, Raquel Vega, encargada de abrir este emotivo acto y hacer entrega del galardón al escritor jienense, hizo un recorrido por la Feria del Libro de La Rinconada de este año, Estación de las Letras, unien-

do en clara metáfora el tren con la literatura y los libros. De Antonio Muñoz Molina destacó a "un nómada de las letras al que avala su magistral oficio de escritor. Este es un reconocimiento humilde pero repleto de entusiasmo. Porque lo es a un hombre que ha profesado un profundo respeto a la creación en todas sus vertientes artísticas. Un profesor universitario y doctor honoris causa de las buenas letras. Una escritura embajadora por los rincones del mundo para rescatar lo que vale de verdad y apartar lo accesorio. Desde una literatura de bello trazo, inteligente y sofisticada".

Acto seguido la delegada de Cultura entregó el Premio Factoría Creativa de las Letras 2020 a Muñoz Molina, quien continuó con el guiño al tren y los libros y contó que dos de sus grandes aficiones son los trenes y los libros y recordó viajes en tren en los que se le han ocurrido historias convertidas luego en libros. "Los libros y los trenes tienen la

ventaja de la soledad y de la compañía" y frente a los que consideraban que los libros habían quedado obsoletos, "ahora están más fuertes que nunca".

Tras la entrega del galardón, Fernando Iwasaki comenzó la tertulia con el escritor. Muñoz Molina habló del descubrimiento de la literatura latinoamericana como salida "de un bloque en el que me encontraba al final de la adolescencia" en el que la literatura había pasado, para él, de felicidad a tormento. Descubre a Borges y a Onetti y "ese descubrimiento de la literatura hispanoamericana me devolvió mi relación con el idioma castellano en una dimensión que no conocía, fue la influencia fundamental de entender la literatura". También habló de cómo nacen las historias que "llegan por caminos inconscientes". De la huerta de su padre que "es el centro de muchos sentidos de mi imaginación, la metáfora del trabajo bien hecho y metódico". De la igualdad de oportunidades, de la capacidad que el hijo de un obrero, de un hortelano... tiene para poder avanzar o no. "Hay un hecho fundamental y es la consideración de que las personas no nacen, las identidades no son hechos cerrados, sino que se construyen. La visión pro-



Muñoz Molina recibe el Premio Factoría Creativa de las manos de Raquel Vega.

gresista del mundo te dice que las personas podemos ser mejores y muchas cosas distintas. "Las personas deben acceder de manera igualitaria a la educación y al fomento de sus capacidades". De sus constelaciones de ciudades: Úbeda, Granada, Lisboa, Madrid y Nueva York. También el autor habló de la pérdida, presente en su obra de ficción.

Tras la tertulia, el público pudo preguntar al escritor y llevarse ejemplares

de sus obras firmadas. Al finalizar el acto, Muñoz Molina se desplazó al parque Dehesa Boyal, donde se encuentra el Sendero de la Creación para descubrir la escultura que, junto a las de Javier Cercas, Rosa Montero, Wiesenthal, Espido Freire, Irene Vallejo o Fernando Iwasaki, forman parte de un homenaje que el Ayuntamiento de La Rinconada quiere hacer a los premiados con el Factoría Creativa de las Letras.

La Rinconada será una de las sedes del Festival de Danza de Itálica

La Hacienda Santa Cruz recibe los días 15 y 16 de julio a la compañía Teatro El Velador que cerrará el Festival. Con Itálica, el municipio movilizará medio centenar de propuestas culturales en el verano, concentradas en julio y agosto, a través del Festival Internacional, la Hacienda Encantada, Jarilla Estival y los ciclos de cine

El Festival Internacional de Danza de Itálica, que tendrá lugar del 22 de junio al 16 de julio, saldrá de sus muros del teatro romano de Santiponce, para llevar espectáculos a las localidades de La Rinconada y Alcalá de Guadaíra, como algunas de sus principales novedades en su cita bial, en la que acogerá a diez compañías distintas.

La Diputación de Sevilla ha sido la sede de la presentación del evento, con el diputado de Cultura, Alejandro Moyano, desgranando todos los detalles de esta edición del Festival cuya principal novedad se centra en sus espacios escénicos, y

con la que la Diputación quiere "pagar la deuda grande que la pandemia nos ha dejado con el sector cultural, que requiere ahora de que las instituciones promotoras de cultura tengamos sensibilidad con los creadores".

La delegada de Cultura del Ayuntamiento de La Rinconada, Raquel Vega, presente en la presentación de este prestigioso programa cultural, ha señalado en su intervención que es una innovación de interés que la Cultura se abra a redes de colaboración. "La Rinconada siempre estará dispuesta a participar en proyectos metropolitanos, provincia-

les o autonómicos que empoderen la Cultura y la expandan más allá de las fronteras de los municipios". Un Festival del que ha destacado su trayectoria, consolidación y relevancia y con el que "hemos colaborado con producciones que se estrenan en Itálica, como recientemente 'La Maldición de los hombres Malboro' (antes de la pandemia) o este año acogemos la residencia técnica de la compañía de Andrés Marín. Itálica es un escaparate de enorme atractivo para profundizar en las bondades y novedades de la creación escénica y en concreto de la danza". El municipio recibirá los días 15 y 16 de julio a



La delegada de Cultura en la presentación del Festival de Danza de Itálica.

Teatro del Velador; "una compañía amiga, de hecho, fue la primera compañía residente en las Naves del Tabaco hoy Centro Logístico del Patrimonio de Andalucía". Además, la Hacienda Santa Cruz supone un "buen escenario al aire libre, bien comunicado con el tren y la línea C-1 de Cercanía Cultural, dado que la estación ferroviaria se encuentra

justo enfrente lo que facilitará las visitas metropolitanas y comarcas. Itálica será el preludeo de un verano cultural que movilizará medio centenar de propuestas culturales en el verano, concentradas en julio y agosto, a través del Festival Internacional, la Hacienda Encantada, Jarilla Estival y los ciclos de cine.

#FLAMENCO patrimonio inmaterial de la humanidad

Vuelve el flamenco a Nueva Jarilla con David Palomar y Antonio Carrión

El próximo 26 de junio, a las 22.00 horas, el parque de la urbanización acoge de nuevo un encuentro con el cante jondo en un formato más reducido debido a la pandemia.

La programación cultural de verano da inicio con una cita estival con el flamenco que tendrá lugar el próximo 26 de junio. Este año debido a

la pandemia, el Festival Flamenco Nueva Jarilla se convierte en un encuentro flamenco que contará con la actuación de David Palomar, que tiene en su haber el Premio Nacional en el XVIII Concurso Flamenco de Córdoba, Premio Manolo Caracol, Premio Camarón de la Isla, Premio Joven de la Cátedra de Flamencología de Cádiz, entre

otros. A la guitarra lo acompañará Antonio Carrión.

En palabras del presidente del Ente de Conservación Nueva Jarilla, Francisco José Destino, "El Festival Flamenco es un orgullo para los vecinos porque ofrece una puesta en valor de la urbanización, dándola a conocer en toda la provincia y fuera de ésta. Supone también un magní-



David Palomar y Antonio Carrión en una actuación.

fico resultado colaborativo entre vecinos y Ayuntamiento, imposible de lograr sin la participación de

Antonio Carrión, la organización de Miguel Gallardo y la colaboración del área de Cultura".

Radio y ocio

Finaliza la temporada deportiva en las ondas, pero la actividad no cesa con nuevos invitados y propuestas por el 104.7 FM

Regional Deportivo clausura la temporada con un programa especial con el desenlace de la Tercera y la División de Honor

El programa líder de audiencia de la Radio clausura una temporada en la que han pasado por los micrófonos medio centenar de colaboradores

Regional Deportivo, el programa más longevo de Radio Rinconada, que se emite ininterrumpidamente desde el año 2000, dirigido, en un

principio, por Miguel Arias y, desde hace varias campañas, por Guillermo Díaz, ponía el broche de oro con un programa especial foca-

lizado en el último partido del San José, en el que se jugaba la permanencia o el descenso en Isla Cristina, y especial atención a los

duelos entre Atlético Onubense y el Algabefío, y el Ciudad Jardín y el Alcalá. Además, dentro del colofón de la campaña, se siguieron las evoluciones del Castilleja y el Coria, en Tercera división. Y es que, a lo largo de toda la campaña, la Tercera división, División de Honor, Primera y Segunda Andaluza, se han seguido para que, a los aficionados de la localidad, se sumen los de toda la corona metropolitana.

Durante la campaña, en torno a medio centenar de colaboradores han pasado por los micrófonos del 104.7 FM, de manera regular, con nombres propios, además de Fran Martínez o Iván Salgado, como Salvador Olarte, José Luis Mitchell, Ramón Carrasco, Fran Bernal, Wito Castro o Pepe Jiménez, entre otros, y, a mayores, colaboradores puntuales que, en determinados encuentros o circunstancias, también han sumado sus voces a la matinal del domingo en la emisora pública rinconera.

Cada domingo, entre las 11:00 y las 15:00 horas, la Radio ofrecía un perigrinaje sonoro por diferentes escenarios con el denominador común de la disputa de un partido de fútbol base sevillano.

Evidentemente, la preferencia siempre fue para los equipos de la localidad; el San José y el Rinconada y, de forma subsidiaria, para sus rivales en la División de Honor y la Primera Andaluza. Pero, a mayores, la Tercera división y la Segunda Andaluza, focalizada principalmente en equipos de la comarca y de la corona metropolitana, también han tenido su seguimiento, además de los resultados y clasificaciones de todas las categorías en liza.

Como destaca el director del programa, Guillermo Díaz, "un año más hemos intentado estar donde estaba la noticia, en los duelos más interesantes de cada jornada, llevando en directo el desarrollo de los encuentros y alimentando esa pasión por el deporte de base, por el fútbol regional". En este sentido, Díaz agradecía encarecidamente el trabajo de los colaboradores que "de forma altruista, llueva, hiele o haga un sol de justicia, no han faltado a sus citas, posibilitando que la audiencia, desde casa, pudiera seguir la jornada; sin ellos, esto no sería posible, concluía".

El año que viene, con derbi en Primera Andaluza, más.



Guillermo Díaz, Pepe Jiménez, José Luis Mitchell, Fran Martínez e Iván Salgado, las voces del deporte en la Radio.

El artista Eco Lorka visita la Radio para contar sus proyectos

Una semana después de su paso por Lunacan donde fotografió a casi sesenta perros, el artista local de fotografía de perros Eco Lorka ya empieza a reactivar su agenda con citas que lo devolverán a la carretera después de este parón pandémico. "De todas formas, el parón ha tenido una parte positiva porque me ha dado tiempo para replantear mi modelo de negocio y revisar qué cambios le podía ir dando a Dog Tour. Voy a enfocarme más en eventos concretos que en grandes giras" decía ante los micrófo-

nos de Radio Rinconada donde ya adelantó que Huesca y Alicante son sus próximos destinos

En la emisora local, Eco Lorka, Francisco Lorka ha repasado cómo empezó su negocio en el año 2014 cuando ya ejerciendo como fotógrafo, le hizo algunas fotos a su perro descubriendo que se lo pasaba realmente muy bien con ese tipo de instantáneas hasta el punto de abrirle sus propios canales en redes sociales. Poco a poco fue desarrollando el proyecto que fue en permanente crecimiento hasta la

llegada de la pandemia en 2019-2020. "Había gente que me decía que el proyecto Dog Tour era una idea un poco loca, pero yo lo tenía tan claro que nunca he dejado de trabajar para ello. En las sesiones todo se permite porque como dice el propio Lorka manda el animal y requiere grandes dosis de paciencia "es importante trabajar con premios, ganarse la confianza del animal y la colaboración de los dueños que son los que mejor conocen cómo comunicarse con su perro. Qué le gusta y qué no le gusta". En total, las sesiones suelen tener hasta una hora de duración y se pueden disparar hasta mil fotos para captar ese en el que el perro se muestra tal cual es.



El artista local Eco Lorka, en los estudios de la Radio.

#MÚSICA nuevo trabajo discográfico

‘El Cabrerillo’ presenta en la Radio ‘Cantes que salen del alma’

Recientemente pasaba por los estudios de Radio Rinconada Antonio González, más conocido por todos en el mundo del flamenco como 'El Cabrerillo'. Lo hacía para presentar su octavo disco de flamenco que lleva como título "Cantes que salen del alma" y cuyas letras han sido todas escritas por él. A la guitarra cuenta con dos generaciones de grandes artistas locales de la guitarra como son Manuel Herrera y Manuel Herrera (hijo) ganador del concurso "Talento Flamenco de

Guitarra de Acompañamiento 2020".

Soleares, nuevos tientos, fandangos de Ronda, guajiras, tangos de Málaga, fandangos naturales, bulerías, malagueñas, bamberas, fandangos de Granada, alegrías y martinete son los palos que conforman "Cantes que salen del alma" donde hay novedades. "He querido incluir un estilo de malagueña que hasta ahora no había incluido en mis anteriores discos, rondeñas y algunos palos como las bamberas que tam-

poco tenía en ningún otro disco anterior" explica Antonio que ya cuenta con ocho trabajos discográficos grabados.

Las letras hablan de lo que el mismo observa de las personas y de lo que va viendo en el día a día "uno va viendo, observando y si a eso se le añade un poquito de sentimiento, las letras se van hilando poco a poco". Un disco compuesto por letras muy apegadas a la vida a pesar de que, como él mismo contaba, no ha ido al colegio porque desde bien pequeño empezó a trabajar. Se sacó el graduado en la mili, pero ha crecido rodeado de flamenco y escuchando mucho flamenco. "He escuchado las



‘El Cabrerillo’ presentó su nuevo trabajo en Radio Rinconada.

mejores voces del flamenco porque hubo un momento en el que había diez o quince figuras del flamenco todos creadores y cada uno con su estilo propio". En principio él no

tenía pensamiento de volver a meterse en estudios de grabación, pero fue el guitarrista, también local, Manuel Herrera, quien le animó a hacerlo.



Pilar Romero e Irene Sevilla, las creadoras del blog de yhoquecomemos.com que superan las 25.000 visitas diarias, nos traen esta receta para disfrutar del verano

Patatas a la Marinera

Tenemos ahora una estupenda época de patatas de nuestra zona que tenemos que aprovechar al máximo. La receta del mes está dedicada a la patata rinconera

Base: 800 gr patatas, 80 gr guisantes, 500 gr mejillones, 250 gr gambas, 100 gr pimiento rojo y verde, 200 gr tomate, ½ cebolla, 2 dientes de ajo, 1 cucharadita pimentón, sal, pimienta, laurel, aceite de oliva y azafrán.

Abrimos los mejillones al vapor en una olla con medio vaso de agua durante 2 ó 3 minutos a fuego medio-alto. Reservamos el caldo colado y los mejillones.

También pelamos las gambas y hacemos un fumet con los restos de las pieles, cabezas y cuerpos. Lo

reservamos para más adelante.

Picamos la cebolla, los pimientos rojo y verde, los dientes de ajo y el tomate. Hacemos un sofrito con aceite de oliva en una olla o cacerola con estas verduras.

Cuando tengamos los ingredientes dorados, añadimos el tomate y una pizca de sal. Cocinamos hasta que el tomate pierda el agua. Agregamos el pimentón, sofreímos durante 1 minuto y echamos el caldo de mejillones y unas hojas de laurel. Cocemos a fuego medio hasta que el caldo se reduzca.

Pelamos las patatas y trinchamos en trozos medianos. Las añadimos a la sartén, incorporamos el caldo de gambas y salpimentamos. Subimos el fuego a medio alto y cuando rompa a hervir añadimos los guisantes. Dejamos cocinar hasta que las patatas estén tiernas.

Un minuto antes de apartarlas del fuego echamos los cuerpos de las gambas y los mejillones. Mezclamos y servimos.



La Hacienda Santa Cruz recibe los días 15 y 16 de julio a la compañía Teatro El Velador que cerrará el Festival Internacional de Danza de Itálica. Entradas en <http://www.festivalitalica.es/>

Qué hacer...

Noche Flamenca Nueva Jarilla

El próximo 26 de junio, a las 22.00 horas, el parque de Nueva Jarilla Residencial acoge el recital del cantaor flamenco David Palomar y la guitarra de Antonio Carrión. A las palmas estarán Concha Carrión, Diego Montoya y María Carrión.

Charla 'Hoy hablamos de intersexualidades'

El martes 22 de junio, a las 18.00 horas, la Hacienda Santa Cruz acoge la ponencia 'Hoy hablamos de intersexualidad' a cargo de María del Carmen Díaz Ruiz, coordinadora grupo Krisol Pro Derechos Humanos Intersex, Adriano Antinoo. Este encuentro se enmarca dentro de la programación que el área de Igualdad y Diversidad ha programado con motivo del Mes de la Diversidad.

Proyección de la película 'Carmen y Lola'

El lunes 28 de junio, a las 20.00 horas, en el Centro Cultural Antonio Gala, se proyecta la película 'Carmen y Lola'. Las entradas pueden recogerse en el Centro Cívico Los Silos

(c/ Manuel de Rodas) o bien en el área de Igualdad (c/ Alberto Lista s/n). Este encuentro se enmarca dentro de la programación que el área de Igualdad y Diversidad ha programado con motivo del Mes de la Diversidad.

Encuentro Plan Integral de Juventud

El próximo 24 de junio, desde las 19.00 horas, el área de Juventud organiza un encuentro en el que se trabajarán mesas de trabajo de vivienda; solidaridad, voluntariado, asociacionismo y participación; seguridad, movilidad y medio ambiente. También habrá actividades lúdicas con música, piscina nocturna y cena. Preferentemente de 14 a 30 años. Apúntate en: informacionjuvenil@aytolarinconada.es

En julio llega la Hacienda Encantada

Del 19 al 30 de julio, este programa del área de Cultura trae diez espectáculos que reivindican el feminismo, la danza, el teatro, la vida y el panorama musical local. En todos los espectáculos habrá que guardar las oportunas medidas de seguridad, habrá distanciamiento social con control de aforo y será obligatorio el uso de mascarillas.

Felicitaciones

Aitor Miranda Macías

Feliz cumpleaños al niño con el corazón más noble y bonito. Te amamos toda tu familia y sobre todo tus tíos. Siempre vamos a estar a tu lado, en este camino de la vida, cuidándote y apoyándote en todo lo que decidas. Te queremos mi niño.



Puedes apoyar las acciones de lucha contra la pobreza de Cáritas de muchas maneras

Cáritas San José

número de cuenta: 2100.1612.64.0100748606
Horario de atención de programa de acogida martes de 10.30-13.00 h. en salones parroquiales.

Cáritas Nuestra Sra de las Nieves

número de cuenta: 2100 2616 67 0110250050.
Horario de atención martes de 18.00-20.00 h.

Cáritas Santa María

número de cuenta: ES35 0049 4985 1426 1623 4311
Horario de atención martes y jueves de 17 - 19 h. Tlf. 633 74 94 05

Farmacias de Guardia

Guardias en el núcleo de La Rinconada

Junio						
	1	2	3	4	5	6
7	8	9	10	11	12	13
14	15	16	17	18	19	20
21	22	23	24	25	26	27
28	29	30				

Av. Cristo de la Resurrección, 15. Local C	955 798 392
C/ Prolongación Carretera Nueva, 66	955 797 101
Virgen de Gracia, 1	955 797 875

Guardias en el núcleo de San José La Rinconada

Avda La Unión 3 Lc 6	955 415 454
C/ Alberto Lista, 11	954 790 726
C/ El Mocho, 29	955 793 346
C/ Foro de Ermua, 3 Lc 6	954 792 339
C/ Los Carteros, 122	954 790 137
C/ Los Carteros, 90	955 790 607
C/ Madrid	954 790 234
C/ Rubén Darío, 5	955 793 604
Ctra. Bética	954 790 061

Junio						
	1	2	3	4	5	6
7	8	9	10	11	12	13
14	15	16	17	18	19	20
21	22	23	24	25	26	27
28	29	30				



LA RINCONADA ORGULLOSA

Plan Municipal LGTBI+

Miércoles 9 de junio

18:00 h. Hacienda Sta. Cruz



Charla "La Represión contra la diversidad sexo-afectiva en España bajo la Dictadura"

Juan-Ramón Barbancho Rodríguez, historiador del arte español, es vocal de Cultura y Memoria Democrática. Adriano Antinoo

Miércoles 16 de junio

19:00 h. Centro Cultural de La Villa. INAUGURACIÓN

Exposición "Lesbianas en la Historia"

Del 17 a 30 de junio.

Martes 22 de junio

18:00 h. Hacienda Sta. Cruz



Charla "Hoy hablamos de Intersexualidades"

Mª Carmen Díaz Ruiz. Coordinadora Grupo Krisol Pro Derechos Humanos Intersex. Adriano Antinoo

Lunes 28 de junio

20:00 h. Centro Cultural Antonio Gala

Proyección de la película: CARMEN Y LOLA

Entradas en Igualdad y en el Centro Los Silos

Martes 29 de junio

20:00 h. Centro Cultural Antonio Gala

Proyección de la película: UNA MUJER FANTÁSTICA.

Entradas en Igualdad y en el Centro Los Silos

Mes de la Diversidad JUNIO 2021

Lo llevamos por bandera



ayuntamiento de
la rinconada

igualdad y diversidad



PUNTO VISIBLE c/ Alberto Lista, 32 . San José de La Rinconada
Área de Igualdad y Diversidad Miércoles de 17 a 19 horas / lgtbi@aytolarinconada.es